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Mais duas pessoas morreram vítimas do 
mosquito Aedes aegypti em Montes Claros, que 
assim chega a quatro mortes por chikungunya 
e uma por dengue, além de sete mortes que 
está sob investigação e dependem do resultado 
laboratorial. Porém, somente agora que a pre-
feitura colocou os agentes de saúde para entrar 
nas casas e olhar os focos. Um fenômeno in-
teressante esta sendo observado, a população 
está procurando os raizeiros, tendo em vista 
que na medicina tradicional os médicos reco-
mendam medicação apenas para quem estiver 
com muita  dor.

Nesta semana, a Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria Municipal de Educação (Semed), co-
meçou a execução do Projeto Educação em Tem-
po Integral, junto aos alunos da Escola Municipal 
Nossa Senhora Aparecida. O projeto tem causado 
engajamento entre as crianças, com o desenvol-
vimento das oficinas, atividades, brincadeiras e 
recreação. Conforme as premissas do projeto, 
nestes primeiros dias, as crianças participaram de 
momentos de contação de histórias, aulas de mú-
sica e dança, atividades físicas e acompanhamento 
pedagógico dos professores. 

O governador Romeu Zema participou, na quarta-feira (5/4), em Taiobeiras, no Norte de Minas, da inauguração de uma 
Unidade Básica de Saúde (UBS). A UBS Vereador José Sena tem capacidade para atender até 7.000 mineiros, e vai contar com 
duas Equipes de Saúde da Família (ESF) para acolher e cuidar da população. 

BDMG prorroga
inscrições do Edital de 
Municípios

Aedes aegypti mata mais 
duas pessoas em Montes 
Claros

Projeto desperta
engajamento entre os 
alunos da Escola em 
Pirapora
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Gestores das comarcas de Montes Claros 
e de outras cidade integrantes da 6ª Região 
Administrativa da Corregedoria, partici-
param do 2º Encontro de Gestores com o 
corregedor-geral de Justiça do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais (TJMG), desembar-
gador Luiz Carlos de Azevedo Corrêa Junior. 

TJMG realiza encontro com gestores das comarcas 
do Norte de Minas

Nova UBS amplia atendimento à 
população de Taiobeiras
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O Incentivar a redução do consumo de água no 
Estado, com foco no estímulo ao consumo cons-
ciente e combate ao desperdício, sensibilizando 
toda a sociedade para a importância da proteção 
desse recurso natural vital à sobrevivência de to-
dos. Esse é o objetivo da Lei 24.273, de 2023, san-
cionada pelo governador Romeu Zema e publicada 
no Diário Oficial (31/03/23). 

Lei de Gil Pereira incentiva redução do consumo de 
água em Minas Gerais

ECONOMIA 4

“Obra da BR-367 não vai parar”, diz Carlos 
Viana em evento no Vale do Jequitinhonha

SAÚDE 6 SAÚDE 6

MARCO EVANGELISTA/ IMPRENSA MG

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

O senador Carlos Viana (Podemos-MG) afirmou, em Itaobim, 
nesta quarta-feira (5) durante encontro da Associação Mineira dos 
Municípios (AMM), que as obras de asfaltamento da BR-367, no 
Vale do Jequitinhonha não vão parar.

CIDADE 7

POLÍTICA 3
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A importância da inovação tecnológica na 
indústria de componentes elétricos

Corpinho de 20? Não, obrigada!

O Esporte e a Inclusão Social

Como faço para provar que sou negro 
ou pardo nas cotas de concurso? (Parte 3)

O esporte é muito mais do que 
apenas uma atividade física. Além 
de promover a saúde e o bem-es-
tar, é também uma ferramenta po-
derosa para a construção de uma 
percepção inclusiva. A prática es-
portiva, por mais individual que 
seja, exige uma convivência coleti-
va, em que cada pessoa, indepen-
dentemente de suas característi-
cas, participa em pé de igualdade. 
Isso pode ser observado em várias 
modalidades esportivas, desde o 
futebol até o atletismo e a natação.

Uma das principais razões pe-
las quais o esporte é uma ótima 
ferramenta de inclusão é que ele 
não discrimina. Todos os partici-
pantes são tratados de forma igua-
litária e têm as mesmas oportuni-
dades de se destacar. Não importa 
a cor da pele, a orientação sexual, 
a religião ou a origem social, o es-
porte reúne pessoas de diferentes 
características e culturas. Isso cria 
um ambiente de respeito mútuo e 

tolerância, que é essencial para a 
construção de uma sociedade in-
clusiva.

O esporte também tem papel 
fundamental na formação de va-
lores morais importantes, como 
a disciplina, a perseverança e a 
alteridade, que é a capacidade de 
entender e respeitar as diferenças 
dos outros. A disciplina rigoro-
sa, por sua vez, é essencial para 
alcançar metas e objetivos; e a 
perseverança diante de desafios e 
obstáculos é uma habilidade valio-
sa na vida.

Na prática esportiva, os parti-
cipantes precisam lidar com indi-
víduos com habilidades e carac-
terísticas diferentes. Isso ajuda a 
desenvolver uma visão mais ampla 
e tolerante do mundo, ensina a 
valorizar a diversidade. E, muito 
importante, ensina também a tra-
balhar em equipe. Não é apenas 
sobre individualidade, mas tam-
bém sobre colaboração. Os joga-

dores precisam se comunicar e 
coordenar seus movimentos para 
alcançar um objetivo em comum, 
favorecendo o desenvolvimento 
de habilidades sociais importan-
tes, como liderança, cooperação e 
empatia; úteis não apenas no cam-
po ou na quadra, mas também na 
vida cotidiana.

O esporte ensina a importân-
cia da lealdade e da honestida-
de, valores essenciais em todas 
as situações da vida. Quando os 
participantes se comprometem 
a trabalhar em equipe e a respei-
tar as regras do jogo, eles estão 
aprendendo a importância da co-
laboração e do respeito mútuo. 
Além de tudo disso, ele também 
ajuda a desenvolver a autocon-
fiança e a autoestima. Quando 
os participantes se destacam em 
uma atividade esportiva, se sen-
tem mais confiantes em si mesmos 
e em suas habilidades. Isso pode 
ser especialmente benéfico para 

crianças e jovens que podem estar 
enfrentando problemas de autoes-
tima ou confiança. Ao se envolve-
rem em esportes, podem se sentir 
mais motivados e capacitados a 
enfrentar outros desafios em suas 
vidas.

Outra vantagem do esporte é 
que ele ajuda a desenvolver habili-
dades motoras e cognitivas. A prá-
tica regular de esportes pode me-
lhorar a coordenação, a agilidade 
e a capacidade de tomar decisões 
rapidamente. Essas habilidades 
podem ser úteis também em ou-
tras áreas da vida, como no traba-
lho ou nos estudos. Em resumo, o 
esporte é grande aliado na cons-
trução de uma noção inclusiva. Se 
todos tivessem a oportunidade de 
se envolver em atividades esporti-
vas, poderíamos construir uma so-
ciedade mais inclusiva e tolerante.

O esporte é, enfim, uma ferra-
menta poderosa para ajudar a en-
xergar potencialidades onde a so-

Portanto, é importante obser-
var que a lei fala em constatação 
de declaração falsa. 

Isso significa que a mera sus-
peita de fraude jamais levará à 
anulação da candidatura ou do 
resultado. 

Para isso ocorrer, é preciso que 
a organização do concurso verifi-
que se, de fato, houve falsidade na 
declaração. 

Sendo assim, se há constatação 
de declaração falsa, necessaria-
mente há um processo de apura-
ção de falsidade, sobre o qual o 
candidato deverá ter acesso, com 
direito a contraditório e ampla 
defesa. 

E é justamente isso que traz a 
segunda parte do artigo que co-

mentei acima da Lei de Cotas. 
A lei fala em “procedimento 

administrativo em que lhe sejam 
assegurados o contraditório e am-
pla defesa”. 

Nesse caso, você deve enten-
der que jamais haverá anulação 
da candidatura sem poder se ma-
nifestar sobre a questão antes do 
resultado final. 

O contraditório e a ampla de-
fesa são princípios constitucionais 
para garantia do direito de defesa.

Assim, qualquer procedimento 
administrativo ou judicial deve 
dar chances para que ambas as 
partes, em igualdade, possam de-
fender suas razões.

Como faço para provar que 
sou negro ou pardo nas cotas de 

concurso? 

Não é necessário provar desde 
o primeiro momento que você é 
negro ou pardo para concorrer as 
vagas destinadas às cotas raciais 
no concurso público. Para isso, 
basta se autodeclarar preto ou 
pardo no momento da candida-
tura. 

Contudo, se houver suspeita 
de fraude na autodeclaração, a 
anulação da candidatura enseja-
rá um processo administrativo, 
em que você terá total direito à 
defesa, para demonstrar que não 
houve fraude e, assim, que você se 
entende de fato como uma pessoa 
preta ou parda. 

Nesse momento, talvez você 

precise comprovar que é uma pes-
soa preta ou parda na acepção da 
Lei, e faz jus às cotas raciais, pois 
se enquadra nos fatores socioeco-
nômicos que ensejam a criação da 
política de inclusão. 

De início, é importante ter em 
mente que a cota não é para to-
das as pessoas economicamente 
hipossuficientes, mas apenas para 
pessoas pretas e pardas. 

O fato de eventualmente ex-
perimentar desigualdades sociais 
não significa que você já tenha ex-
perimentado o racismo, o que se 
busca reverter com essa política 
especificamente. 

Assim, o meio mais óbvio de 
comprovar sua inclusão nas cotas 
raciais é apresentando uma foto, 

se for evidente que você é preto 
ou pardo. Ou, ainda, se apresen-
tando pessoalmente se uma foto 
não for suficiente. 

Contudo, a questão da raça 
pode ser mais subjetiva para al-
gumas pessoas. Filhos brancos de 
pais negros com certeza têm mais 
identificação nesse sentido. 

Nesse caso, se as característi-
cas fenotípicas das raças preta ou 
parda estiverem presentes, então 
você pode alegar pertencer à raça, 
pois pode sofrer os preconceitos 
decorrentes disso. 

Por fim, se você for filho de 
pais pretos ou pardos, mas for 
branco, ou de qualquer outra 
raça, e não possuir nenhum traço 
fenotípico, muito provavelmente 

não estará de fato incluído na po-
lítica de cotas. 

Isso porque, apesar de poder 
ver de perto as adversidades que 
o racismo gera, isso não está im-
presso em seu corpo e, portanto, 
sua inclusão pela política não é 
uma prioridade. 

Assim, durante o processo ad-
ministrativo que será conduzido 
para apurar fraude na autodecla-
ração, será possível suscitar todas 
essas questões.

Além disso, você deve estar 
disposto a defender seu posicio-
namento, para haver de fato a 
inclusão racial e para que o pro-
cesso não afaste candidatos que 
se entendem pretos e pardos por 
medo da anulação.

Já ouviu aquela frase, “eu que-
ria ter meu corpinho dos 20 anos 
com a cabeça que tenho hoje”? Eu 
não queria, não. Obrigada.

Jamais faria de novo as loucuras 
com a mentalidade que tenho hoje 
e deixaria de viver experiências in-
críveis que só a juventude e a cabe-
ça de vento permitiram.

Com trinta anos me casei e tive 
filhos. Já achei tarde, porque fi-
lhos consomem uma energia física 
imensa!

Com 40 anos estava comple-
tamente absorvida pelo trabalho, 
me dedicava dez, doze horas por 
dia, sábado, domingo, feriado, dia 
santo...

E, aos 50 anos, me deparo com 
a Sra. Maturidade. Não, bem, o 
corpinho não é o mesmo dos 20 
anos, mas hoje eu sei muito bem o 
que fazer com ele.

Cuido dele com todo o carinho, 
creminhos, massagens, mãos. Sei a 
roupa que me cai bem, dispenso 

salto alto. A maturidade me deu 
um caso de amor comigo mesma. 
E isso é bom.

Filhos criados, aposentada, te-
nho o tempo todo para pensar em 
uma única pessoa: euzinha.

Sabe o que é tomar banho sem 
interrupções? Assistir a um filme 
no cinema segunda-feira à tarde? 
Almoçar com uma amiga? A matu-
ridade nos dá liberdade de tempo. 
É de uma riqueza infinita isso.

Com o tempo sobrando, pode-
mos pensar em trabalhar não por 
dinheiro exclusivamente (apesar 
de o dinheiro ser bom, muito 
bom), mas buscar nosso propósito 
de vida.

Com as expectativas aumentan-
do constantemente, não estamos 
mais no final da vida, talvez na me-
tade dela. O que fazer, então, com 
os anos que temos pela frente? As 
mulheres maduras que conheço 
estão buscando prazer, realização 
e plenitude.

Por este motivo, muitas mulhe-
res nessa fase se lançam em novos 
projetos e empreitadas. Nunca se 
ouviu tanto o termo “transição de 
carreira”. Muitas passam a atuar 
em projetos sociais, assistenciais, 
se voltam para o encontro da reli-
gião e do eu divino.

Com 20 anos eu nem pensava 
no que era meditação. Aos 50 con-
sigo meditar em fila de banco, por 
exemplo. A maturidade nos permi-
te sermos pessoas melhores, mais 
úteis, pacientes e amáveis.

Não sejamos cínicas de dizer 
que estamos na “melhor idade”. 
As dificuldades são grandes, nosso 
corpo não obedece sem resistên-
cia aos nossos comandos. Temos 
de lidar com escolhas erradas que 
fizemos pelo caminho.

Mas a maturidade nos dá a op-
ção de sermos nossa melhor ver-
são. Não, bem, eu não gostaria de 
ter meu corpo de 20 anos. Prefiro 
ser, hoje, a minha melhor versão.

A inovação tecnológica é fun-
damental para o sucesso de qual-
quer indústria, e isso é especial-
mente verdadeiro na indústria 
de componentes elétricos. Os 
avanços tecnológicos nessa área 
têm impulsionado a eficiência, a 
segurança e a confiabilidade dos 

equipamentos elétricos, além de 
melhorar a produção e a qualida-
de dos produtos.

Na indústria de componen-
tes elétricos, é fundamental que 
a inovação esteja entre os man-
tras da empresa. A excelência 
no atendimento às concessio-

nárias de energia elétrica, por 
exemplo, não se fecha apenas no 
fornecimento de um produto de 
qualidade. O prisma do negócio 
é a entrega de uma solução in-
teligente, que tenha o objetivo 
principal atender com eficácia 
qualquer demanda.

Nesse sentido, protagoniza 
a tecnologia como um eterno 
aliado, tendo como seu braço 
direito a inovação. Por mais mo-
derno e tecnológico que seja um 
componente lançado hoje, daqui 
há algum tempo, eventualmente, 
ele não será tão eficiente quanto 

foi um dia. É como jogar Atari em 
uma tv com resolução 8k.

Em resumo, a inovação tec-
nológica é crucial para a indús-
tria de componentes elétricos, 
pois impulsiona a eficiência, a 
segurança e a confiabilidade dos 
equipamentos elétricos, bem 

como a produção e a qualida-
de dos produtos. Essa inovação 
também contribui para a redução 
do consumo de energia e para a 
sustentabilidade ambiental, aju-
dando a garantir que a indústria 
continue crescendo e evoluindo 
no futuro.

ciedade enxerga só limites. Muitas 
vezes, indivíduos com deficiência 
ou com outras limitações são vis-
tos como incapazes de participar 
de atividades esportivas. No en-
tanto, o esporte adaptado permite 
que essas pessoas possam parti-

cipar plenamente e desenvolver 
suas habilidades físicas e sociais. 
É o que vemos cada vez mais em 
nosso país, onde temos muitos 
paratletas campeões mostrando a 
força do esporte em suas vidas.
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“Obra da BR-367 não vai parar", diz “Obra da BR-367 não vai parar", diz 
senador Carlos Vianasenador Carlos Viana

Lei de Gil Pereira incentiva redução do Lei de Gil Pereira incentiva redução do 
consumo de água em Minas Geraisconsumo de água em Minas Gerais

Comissão questiona governo sobre projeto Comissão questiona governo sobre projeto 
que transfere competências da Fucamque transfere competências da Fucam

Comissão debate impactos da terceirização Comissão debate impactos da terceirização 
após reforma trabalhistaapós reforma trabalhista
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OO senador Carlos Viana (Podemos-MG) afir-
mou, em Itaobim, nesta quarta-feira (5) durante 
encontro da Associação Mineira dos Municípios 
(AMM), que as obras de asfaltamento da BR-367, 
no Vale do Jequitinhonha não vão parar.

“Já temos 200 militares do Exército na obra e 
virão mais. Eu consegui colocar no orçamento da 
União, para este ano, R$ 88 milhões para a BR-367. 
Então, teremos essa importante estrada asfaltada. 
Esse é meu compromisso com vocês do Vale do 
Jequitinhonha”, disse Viana aos prefeitos durante 
o evento.

O senador Carlos Viana lembrou ainda que, du-
rante os primeiros quatro anos de mandato, con-
seguiu enviar cerca de R$ 50 milhões em emendas 
para cidades do Vale do Jequitinhonha.

O evento em Itaobim, contou com prefeitos de 
diversas cidades, foi realizado em parceria com a 
Nova Associação dos Municípios da Microrregião 
do Baixo Jequitinhonha (Nova Ambaje) e Associa-
ção dos Municípios da Microrregião do Médio Je-
quitinhonha (AMEJE).

Incentivar a redução do consu-
mo de água no Estado, com foco no 
estímulo ao consumo consciente 
e combate ao desperdício, sensi-
bilizando toda a sociedade para a 
importância da proteção desse re-
curso natural vital à sobrevivência 
de todos. Esse é o objetivo da Lei 
24.273, de 2023, sancionada pelo 
governador Romeu Zema e publica-
da no Diário Oficial (31/03/23).

A Lei teve origem no Projeto de 
Lei (PL) 529/15, de autoria do de-
putado Gil Pereira (PSD), que foi 
aprovado, em 2º turno, pelo Plená-
rio da Assembleia Legislativa, no úl-
timo dia 16 de março. “A crescente 
crise climática, hídrica e energética 

que assola o mundo exige o efetivo 
compromisso e a nossa ação contra 
o desperdício e a favor da proteção 
da água, sinônimo de vida, que nos 
impulsiona como pessoas e mo-
vimenta a sociedade”, destacou o 
deputado Gil Pereira, que preside 
a Comissão de Minas e Energia, da 
Assembleia Legislativa.

E reforçou o seu alerta: “Nossas 
escolhas atuais definirão também 
o nosso legado para as próximas 
gerações, em busca de um futuro 
melhor e mais sustentável. A preser-
vação e o acesso à água sempre nor-
tearam o meu trabalho, em projetos 
de pequenas, médias e grandes bar-
ragens, como a de Irapé e Viamão, 

em Mato Verde, dentre outros a 
serem concluídos, incluindo o de 
Jequitaí, sonho que conseguiremos 
concretizar juntos”, ressaltou o de-
putado Gil Pereira. 

AÇÕES PARA USO RACIONAL E 
CONSCIENTE

O texto sancionado acrescenta 
artigo à Lei 23.491, de 2019, que 
institui a Semana Estadual de Cons-
cientização sobre o Uso Racional da 
Água, a fim de estimular a redução 
do consumo de água pela popula-
ção.

Assim, o Governo do Estado 
poderá adotar várias medidas, es-

pecialmente durante a semana 
estadual, dentre as quais a realiza-
ção de campanhas publicitárias de 
cunho educativo sobre o consumo 
consciente da água; e a inclusão de 
atividades educativas e informativas 
na rede pública de ensino – exten-
sível à rede municipal, por meio de 
convênio.

E ainda: a celebração de parce-
rias com municípios ou outros en-
tes públicos ou privados para pro-
mover ações sobre a necessidade 
de redução do consumo de água; 
estimular o reaproveitamento das 
águas servidas, pela população, por 
meio de orientação e apoio técnico 
acerca das possibilidades de seu 

uso; estimular a instalação de siste-
mas de captação, armazenamento e 
uso de águas pluviais, por meio de 
orientação e apoio técnico à popu-
lação em geral.

FHIDRO: FINANCIAMENTO 
AMPLIADO

A Lei sancionada também pror-
roga o prazo de execução do Fundo 
de Recuperação, Proteção e Desen-
volvimento Sustentável das Bacias 
Hidrográficas do Estado de Minas 
Gerais (Fhidro), até 31 de março 
de 2024. Além de prorrogar o seu 
prazo, a emenda revoga o artigo 91 
da Lei 22.796, de 2017, ampliando 

a possibilidade de concessão de fi-
nanciamento com recursos do Fhidro 
até esta nova data, sendo facultado ao 
Poder Executivo propor sua prorroga-
ção, com base em avaliação de desem-
penho deste fundo. 

O objetivo do Fhidro é garantir 
suporte financeiro a programas, pro-
jetos e ações que promovam a racio-
nalização do uso e a melhoria dos re-
cursos hídricos, quanto aos aspectos 
qualitativos e quantitativos, inclusive 
os ligados à prevenção de inundações 
e ao controle da erosão do solo, em 
consonância com as Leis Federais 
6.938/1981 e 9.433/1997, e com a 
Lei Estadual 13.199/1999. (CARLOS 
HUMBERTO – Colaborador)

O Projeto de Lei (PL) 359/23, 
que transfere as competências da 
Fundação Educacional Caio Martins 
(Fucam) para a Secretaria de Estado 
de Educação, foi enviado em dili-
gência para a pasta, acompanhado 
de questionamentos de deputadas 
da Comissão de Educação, Ciência e 
Tecnologia da Assembleia Legislativa 

de Minas Gerais (ALMG). O envio foi 
anunciado em reunião da comissão 
nesta quarta-feira (5/4/23). A matéria 
tramita em 1º turno. 

Embora o Governo do Estado 
afirme que a mudança vai ampliar as 
atividades atualmente exercidas pela 
fundação, parlamentares de oposição 
ao governador Romeu Zema denun-

ciam que, na prática, a consequência 
da aprovação do PL 359/23 será a ex-
tinção da Fucam.

O requerimento de diligência é de 
autoria da relatora da matéria e presi-
denta da Comissão, deputada Beatriz 
Cerqueira (PT), e das deputadas Ma-
caé Evaristo (PT) e Lohanna (PV).

Elas pedem esclarecimentos à 

Secretaria de Educação sobre quais 
ações são desenvolvidas pela Fucam; 
quantos alunos estão matriculados e 
o número de atendimentos nos últi-
mos anos; como a secretaria pretende 
desenvolver as ações de natureza so-
cial da Fucam; o número de profissio-
nais lotados na Fucam e se estes serão 
cedidos ou dispensados; se haverá 

alienação de imóveis que integram o 
patrimônio da Fundação e qual será 
a destinação; e se a estrutura física 
da instituição e seus serviços serão 
mantidos, dentre outros questiona-
mentos. 

Na Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ), o projeto recebeu 
parecer pela sua constitucionalida-

de na forma do substitutivo nº 1, 
que trouxe adequações de técnica 
legislativa, sem mudar o conteúdo 
do texto original. Com o envio do 
projeto à secretaria, a Comissão de 
Educação aguardará as respostas 
do governo para prosseguir com a 
apreciação do mérito da matéria. 
(Portal ALMG)

A Comissão de Trabalho da Câma-
ra dos Deputados promove audiência 
pública na terça-feira (11), às 14h, 
para discutir os impactos da tercei-
rização no mercado de trabalho, em 
especial após a Lei da Terceirização e 
a reforma trabalhista, ambas de 2017.

O debate é uma iniciativa do de-
putado Bohn Gass (PT-RS). Segundo 
ele, as recentes mudanças na legisla-
ção precarizaram as relações traba-

lhistas, uma vez que a terceirização, 
na visão de parlamentar, tem sido usa-
da para eximir as empresas de encar-
gos sociais com seus trabalhadores.

Bohn Gass acrescenta que não se 
sustenta o argumento do setor pú-
blico e da iniciativa privada de que 
o custo da contratação direta é alto 
e impeditivo para a geração de novos 
postos de trabalho. “Se há recursos 
para contratação de empresa terceiri-

zada e se a presunção é de que essa 
empresa terceirizada irá cumprir toda 
a legislação trabalhista e de proteção 
social do trabalho, qual a matemáti-
ca aplicada que justifica essa econo-
mia da cadeia produtiva?”, indaga.

Na verdade, afirma o parlamen-
tar, depreende-se que os trabalha-
dores terceirizados custarão menos 
do que a contratação direta pela to-
madora do serviço. “Isso se verifica 

porque as empresas terceirizadas 
submetem a classe trabalhadora 
a condições de vulnerabilidade 
(maior rotatividade), baixos salá-
rios, precárias condições laborais 
(maiores índices de acidente de tra-
balho e aquisição de doenças ocu-
pacionais), incidência de trabalho 
análogo a escravo e inadimplência 
com as obrigações trabalhistas”, co-
menta.

Além disso, diz o deputado, tra-
balhadores terceirizados têm de li-
dar com a ausência de fiscalização 
e responsabilidade das tomadoras 
de serviços, e com o desapareci-
mento das empresas terceirizadas, 
que não pagam verbas rescisórias 
e obrigam os funcionários a arcar 
com demandas judiciais.

CONVIDADOS

Foram convidados para audiên-
cia, entre outros: o vice-presidente 
do Tribunal Superior do Trabalho 
(TST), Aloysio Corrêa da Veiga; o pre-
sidente da Associação Nacional dos 
Magistrados da Justiça do Trabalho 
(Anamatra), Luiz Antonio Colussi; e o 
presidente do Sindicato Nacional dos 
Auditores Fiscais do Trabalho (Sinait), 
Bob Everson Carvalho Machado. 
(Agência Câmara)

Norma também prorroga o prazo de execução do Fundo de Recuperação e Proteção das Bacias 
Hidrográficas (Fhidro-MG) até 31 de março de 2024

Nesta quarta-feira (05/04/23), em Brasília, o deputado Gil Pereira 
reuniu-se com o ministro da Integração e do Desenvolvimento 
Regional (MDR), Waldez Góes, quando destacou a importância 

do Projeto Jequitaí para o Estado, especialmente o Norte de 
Minas: "Ao cobrar o reinício das obras, ouvi do ministro que está 

empenhado em garantir celeridade à sua retomada e conclusão".

Lei sancionada teve origem no Projeto de Lei (PL) 529/15, de 
autoria do deputado Gil Pereira, aprovado em 2º turno pelo 

Plenário no último dia 16 de março

Norma também prorroga o prazo de execução do Fundo de 
Recuperação e Proteção das Bacias Hidrográficas (Fhidro-

MG), até 31 de março de 2024, ampliando a possibilidade de 
financiamentos



Montes Claros,  quinta-feira, 6.4.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 agrOnegóciO/ ecOnOmia

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 Saúde

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

Vacinação contra brucelose alcança Vacinação contra brucelose alcança 
índice inédito de cobertura em MGíndice inédito de cobertura em MG

Produtores tem até 30 de junho para vacinar o Produtores tem até 30 de junho para vacinar o 
rebanhorebanho

BDMG prorroga inscrições do BDMG prorroga inscrições do 
Edital de MunicípiosEdital de Municípios

Em 2022, a vacinação contra a 
brucelose bateu recorde de cober-
tura em Minas Gerais alcançando 
índice inédito de 84,9%, o que cor-
respondeu a 1,9 milhão de bezerras 
bovinas e bubalinas imunizadas no 

período. Este índice de vacinação é 
o mais alto no estado desde 2010. 

O Instituto Mineiro de Agrope-
cuária (IMA), autarquia vinculada à 
Secretaria de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa), supervisio-

na a vacinação no estado seguindo 
as diretrizes do Programa Nacional 
de Controle e Erradicação da Bru-
celose e Tuberculose Animal (PN-
CEBT).

A brucelose é uma das causas de 

Produtores mineiros que pos-
suem no rebanho fêmeas bovinas e 
bubalinas de 3 a 8 meses de idade 
têm até 30/6 para vacinar as bezerras 
contra brucelose. A medida é obriga-
tória e deve ser cumprida todo ano, 
a cada semestre.

O IMA reforça que os atestados 
de vacinação sejam entregues aos 
escritórios seccionais do Instituto, 
já que é por meio desta informação 
que o órgão saberá que o produtor 
realizou a vacinação de seus animais.

“A vacinação contra brucelose 
deve ser rotina em todas as fazendas, 
independente do perfil produtivo. 
Seja nas propriedades leiteiras ou de 
corte, todas as bezerras precisam ser 
vacinadas para estarem protegidas 
contra a doença”, detalha Luciana 

Oliveira.
Como a imunização das bezerras 

é feita por meio de uma vacina viva 
atenuada, explica Oliveira, a ativida-
de somente pode ser realizada por 
médico veterinário cadastrado no 
PNCEBT ou por vacinador sob sua 
responsabilidade.

É aprovado o uso de dois tipos 
de vacina, a B19 e a RB51. A diferen-
ça entre as duas é a não interferência 
dos anticorpos vacinais no diagnós-
tico de brucelose quando se utiliza 
a RB51. As fêmeas vacinadas com a 
B19 deverão ser marcadas no lado 
esquerdo da face com o algarismo 
final do ano da vacinação. No caso, 
o número 3. 

A compra da vacina contra bruce-
lose somente é permitida mediante 

apresentação do receituário, emiti-
do por médico veterinário cadastra-
do no PNCEBT, que fica retido no 
estabelecimento comercial. A vacina 
adquirida deve ser mantida entre 
dois e oito graus centígrados do 
momento da compra até a vacinação 
das fêmeas.

DECLARAÇÃO

A declaração da vacinação con-
tra brucelose ao IMA é obrigatória, 
de acordo com a legislação. Ao final 
de cada semestre, o produtor tem 
até o 10º dia do mês subsequente 
para realizar a entrega dos atestados, 
ou seja, as vacinações realizadas no 
primeiro semestre deverão ser com-
provadas ao IMA até o dia 10/7.

O IMA recomenda que os atesta-
dos de vacinação contra brucelose 
sejam prontamente entregues (ou 
enviados por e-mail) ao escritório 
seccional, após a vacinação. Os mo-
delos dos atestados de vacinação 
estão disponíveis para os médicos 
veterinários no site do IMA.

O produtor que não vacinar 
contra pode ser multado no valor 
de 25 Ufemgs, o que equivale a R$ 
125,9 /bezerra, tendo como base o 
número de fêmeas de 0 a 12 meses 
da última declaração prestada ao 
IMA.

Já o produtor que deixar de de-
clarar a vacinação contra brucelose 
ao IMA está sujeito a multa em 5 
Ufemgs ou R$ 25,18/bezerra. (Agên-
cia Minas)

O Banco de Desenvolvimento de 
Minas Gerais (BDMG) adiou para o 
dia 13/4 o prazo de inscrições para o 
Edital de Municípios 2023. O novo 
documento, que traz condições 
especiais para as prefeituras, prevê 
linhas de crédito que somam R$ 400 
milhões, valor 33% maior do que o 
oferecido no ano passado.

A prorrogação visa facilitar tra-
tativas dos prefeitos e equipes que, 
por diferentes razões, não puderam 
concluir a formatação dos projetos. 
“Com mais tempo, mais gestores 
conseguirão ter acesso aos recursos, 
que viabilizarão melhorias em todas 
as regiões”, diz Gabriel Viégas Neto, 
presidente do BDMG. “Visamos, an-
tes de tudo, acelerar o andamento 
desta fase inicial e, assim, permitir 
que os recursos cheguem mais rá-
pido, destravem obras e contribuam 
para o desenvolvimento das cida-
des”.

A proposta da nova linha de cré-
dito foi aprovada pelo gvernador. 
“Fico muito satisfeito pelo BDMG 
estar fazendo esse avanço no senti-
do de fornecer mais linhas de crédi-
to para os municípios”, disse Romeu 
Zema, durante a cerimônia de lan-
çamento, realizada em março, na Ci-
dade Administrativa. “E quero deixar 
claro que os prefeitos podem contar 
conosco em tudo o que depender 
do governo para ajudar as cidades”.

O BDMG estima que, com os re-

perdas econômicas na pecuária, já 
que pode provocar aborto, queda 
na produção de leite e diminuição 
no ganho de peso nos animais do-
entes. É também uma zoonose, já 
que o animal doente pode ser fonte 
de infecção para o ser humano.

De acordo com a coordenadora 
estadual do PNCEBT no IMA, mé-
dica veterinária Luciana Oliveira, o 
impacto da cobertura vacinal acima 
de 80% é de extrema importância 
para o controle da doença. “Fico 
extremamente feliz por termos 
conseguido alcançar este resulta-
do, como forma de materialização 
dos esforços de todos os servidores 
que atuam diariamente nos escri-
tórios seccionais e coordenadorias 
regionais, empenhados para que os 
produtores sejam adequadamente 
orientados sobre a importância da 
vacinação contra brucelose de seus 
rebanhos”, comemora.

A imunidade de rebanho, termo 
amplamente difundido nos últimos 
anos, adequado também ao contro-
le da brucelose, garante a redução 

no número de fêmeas susceptíveis à 
doença com consequente diminui-
ção da circulação da bactéria cau-
sadora da brucelose, gerando uma 
proteção indireta até para as fêmeas 
não vacinadas.

“Para alcançarmos este resul-
tado tão comemorado foi funda-
mental o envolvimento dos fiscais 
do IMA. Foram inúmeras reuniões, 
palestras, discussões, elaboração 
de documentos orientativos que 
tratavam do assunto. Além disso, 
contamos com iniciativas ímpares 
de colegas que, com o conhecimen-
to profundo da realidade da região 
que trabalham, criaram as próprias 
estratégias para que a vacinação 
contra brucelose fosse realizada 
nas fêmeas em um maior número 
de propriedades a cada ano”, relata.

A compreensão e envolvimento 
dos produtores vem aumentando 
com o passar dos anos, reflexos 
diretos das atividades em educa-
ção em saúde exercidas até mesmo 
durante as fiscalizações pelos ser-
vidores do IMA. “Além disso, pela 

participação cada vez mais ativa 
junto aos médicos veterinários 
autônomos e vacinadores, conse-
guimos incentivar uma atuação 
na vacinação contra brucelose de 
forma cada vez mais responsável e 
eficiente, aumentando o número 
de produtores atendidos”, argu-
menta.

Para o ano de 2023, o objetivo 
é de alta não apenas do número 
de fêmeas vacinadas contra bruce-
lose no estado, como também do 
número de propriedades com va-
cinação contra brucelose nos dois 
semestres do ano. “Para tanto, es-
tamos aprimorando as funções do 
Sidagro, Sistema Informatizado do 
IMA, já pensando na inclusão dos 
médicos veterinários cadastrados 
e vacinadores para darmos agilida-
de na geração dos dados e maior 
rastreabilidade e confiabilidade na 
execução da vacinação, desde a 
aquisição das vacinas até a emissão 
dos atestados de vacinação contra 
brucelose e declaração dos mes-
mos ao IMA”, projeta.

cursos previstos, de 150 a 180 muni-
cípios sejam beneficiados.

MUDANÇAS

O Edital de 2023 ampliou o limite 
de financiamento. Para municípios 
com população de até 5 mil habitan-
tes, por exemplo, o limite subiu de 
R$ 1,5 milhão para R$ 3,5 milhões. 
Já as cidades com população acima 
de 100 mil pessoas podem contratar 
até R$ 20 milhões.

O documento também traz, pela 

primeira vez, a possibilidade de an-
tecipação em até 20% do valor licita-
do para realização da obra. 

Outra novidade está na classifi-
cação das linhas de crédito. Agora, 
são três vertentes de atuação: Ci-
dades Sustentáveis (saneamento, 
geração de energia solar, eficiência 
energética, cidades inteligentes, cul-
tura, esporte, turismo, construção e 
reforma de prédios públicos como 
creches, escolas e postos de saúde); 
Infraestrutura (pontes e estradas 
vicinais, drenagem, pavimentação 

e mobilidade); e Máquinas e Equi-
pamentos (ambulância, transporte 
escolar, caminhão de lixo, trator e 
retroescavadeira, entre outros).

As condições de crédito também 
estão mais acessíveis. Os prazos 
das linhas de financiamento foram 
ampliados: o prazo de carência de 
Máquinas e Equipamentos dobrou 
de seis para 12 meses e o de Infraes-
trutura aumentou de 12 para 18 me-
ses. Já o prazo total para os projetos 
de Cidades Sustentáveis subiu de 72 
para 96 meses. (Agência Minas)
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TJMG realiza encontro com gestores TJMG realiza encontro com gestores 
das comarcas do Norte de Minasdas comarcas do Norte de Minas

Projeto desperta engajamento entre os Projeto desperta engajamento entre os 
alunos da Escola em Piraporaalunos da Escola em Pirapora

Seminário estadual da defesa civil sobre seca Seminário estadual da defesa civil sobre seca 
reunirá gestores municipais na Amamsreunirá gestores municipais na Amams
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    EDUCAÇÃO EM TEMPO INTEGRAL 

Gestores e gestoras das co-
marcas de Bocaiuva, Brasília de 
Minas, Buenópolis, Coração de 
Jesus, Francisco Sá, Grão Mogol, 
Janaúba, Januária, Montes Claros, 
Pirapora, Porteirinha, São Francis-
co, São João da Ponte, São Romão 
e Rio Pardo de Minas, integrantes 
da 6ª Região Administrativa da 
Corregedoria, participaram do 2º 
Encontro de Gestores com o corre-
gedor-geral de Justiça do Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais (TJMG), 

desembargador Luiz Carlos de Aze-
vedo Corrêa Junior. 

Na reunião, o corregedor-geral 
convidou os gestores para apre-
sentarem sugestões que possam 
contribuir para a melhoria dos tra-
balhos forenses.  “Estamos colhen-
do, nessas reuniões, sugestões e 
informações importantes, que são 
listadas e analisadas pelas nossas 
equipes para a disseminação nas 
demais comarcas. É a Corregedo-
ria-Geral realmente ouvindo a li-

nha de frente do Poder Judiciário”, 
disse o corregedor-geral.

Os encontros também têm ser-
vido para que o órgão melhore a 
comunicação com os gestores e se 
aproxime ainda mais da 1ª Instân-
cia, segundo o corregedor Corrêa 
Junior. Ele instituiu na atual gestão 
o Encontro de Gestores, realizado 
antes ou depois do Encontro da 
Corregedoria (Encor). Entre os 
dias 29 e 31 de março, Montes Cla-
ros sediou o 32º Encor, destinado a 

Nesta semana, a Prefeitura de Pi-
rapora, através da Secretaria Munici-
pal de Educação (Semed), começou 
a execução do Projeto Educação em 
Tempo Integral, junto aos alunos 
da Escola Municipal Nossa Senhora 
Aparecida. O projeto tem causado 
engajamento entre as crianças, com 
o desenvolvimento das oficinas, ati-
vidades, brincadeiras e recreação.

Conforme as premissas do 
projeto, nestes primeiros dias, as 
crianças participaram de momentos 
de contação de histórias, aulas de 

música e dança, atividades físicas e 
acompanhamento pedagógico dos 
professores. Ainda estão previstas 
as oficinas de educação ambiental, 
direito e cidadania, tecnologia e au-
las de inglês, dentre outras novida-
des, em conjunto com os parceiros 
da iniciativa.

O Projeto Educação em Tempo 
Integral funciona de segunda-feira 
à sexta-feira, das 13h às 17h15, na 
E.M. Nossa Senhora Aparecida, no 
contraturno dos alunos do ensino 
fundamental.  Segundo a SEMED, a 

partir do próximo ano, a o projeto 
será expandido para as demais esco-
las do município. Dentre os parcei-
ros estão o Sebrae, que contribuirá 
na área do empreendedorismo, o 
SAAE (oficina de Meio Ambiente), 
a Polícia Militar (palestras), a Uni-
versidade Estadual de Montes Cla-
ros (capacitações de profissionais 
e contribuição dos acadêmicos), o 
DER (trânsito) e a Banda Sinfôni-
ca Jovem (aulas de música para os 
alunos) e outras instituições. (PMP/ 
Divulgação)

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams), 
vai sediar na quarta-feira (12), 
na sua sede, em Montes Claros o 
“Seminário Estadual de Convivên-
cia com a Seca 2023”, promovido 
pelo Gabinete Militar do Governo 
do Estado - GMG, Coordenadoria 
Estadual de Defesa Civil – Cedec/
MG e Defesa Civil da Amams. O 
evento será destinado aos ges-
tores dos municípios das regi-
ões Norte, Noroeste, Central de 
Minas e Vales do Jequitinhonha 
e do Mucuri, afetados pelo perí-
odo de seca/estiagem em Minas 
Gerais. Uma reunião realizada no 
dia 04/04 com representantes da 
Amams e da Defesa Civil Estadual 
definiu os últimos detalhes do en-
contro. As inscrições estão sendo 
efetuadas no site da Defesa Civil 
Estadual.

O objetivo do Seminário será 
de integrar as ações do Sistema 
Nacional de Proteção e Defesa 
Civil (SINPDEC), e promover a 
cultura da resiliência com foco na 
gestão do risco da seca, via ação 
de planejamento e preparação, 
mitigando o sofrimento da popu-
lação afetada. Foram abertas 250 
vagas para prefeitos, prefeitas e 
dois representantes de cada mu-
nicípio. Na programação serão 
montados painéis voltados para 
a capacitação e aperfeiçoamento 
da Defesa Civil, ministrados pelo 
Gabinete Militar do Governo do 
Estado, Cedec, IGAM, Programa 
Água Doce, Idene, I.E.F e Secreta-
ria de Estado da Saúde. O Seminá-
rio será conduzido pelo chefe do 
Gabinete Militar do Governador, 
Coronel Carlos Frederico Otoni 
Garcia, com participação do Te-

nente Coronel Carlos Eduardo 
Lopes, coordenador adjunto de 
Defesa Civil.

O presidente da Amams e 
prefeito de Padre Carvalho, José 
Nilson Bispo de Sá, “Nilsinho”, 
destacou a importância deste 
Seminário da Seca para os muni-
cípios da região. “Conforme afir-
mam os institutos de meteorolo-
gia, para este ano é esperado um 
período maior de seca e estiagem, 
o que traz sempre os prejuízos so-
cioeconômicos para a população 
em geral”. Nilsinho ainda destacou 
que a Amams pediu a Cedec e ao 
Governo do Estado a apresentação 
das Ações da Saúde para Comba-
te às Arboviroses, “doenças que 
avançam nos municípios da região, 
trazendo transtornos aos prefeitos 
e atingindo em massa a população 
como um todo. (Ascom Amams)

O juiz auxiliar da 6ª Região, Leopoldo Mameluque, tratou de questões importantes, como 
a tramitação de feitos da Infância e Juventude, de réus presos e da adoção e destacou a 

orientação como foco principal da Corregedoria

juízes e juízas. “Se a Corregedoria 
está na região para se reunir com 
os juízes, não poderíamos perder 
a oportunidade de realizar uma 
reunião produtiva também com os 
servidores”, disse.

Durante o encontro, o correge-
dor-geral Corrêa Junior lançou o 
canal de orientação para gestores 
ComuniCor-Gestão. Distribuído 
por meio da lista de transmissão 
do WhatsApp, o ComuniCor-Ges-
tão vai divulgar conteúdo sele-
cionado, com informações prio-
ritárias e relevantes para a gestão 
da Justiça de 1ª Instância. “Vamos 
encaminhar informações práticas 
e objetivas, de forma praticamen-
te instantânea, para gestoras e 
gestores da 1ª Instância. Um ato 
normativo da Corregedoria pode, 
por exemplo, ser encaminhado ra-
pidamente na forma de uma men-
sagem simples e explicativa, que 
chegará às mãos dos gestores em 
poucos minutos após a edição”, 
afirmou.

Os juízes auxiliares da Corre-
gedoria também apresentaram as 
principais ações em desenvolvi-
mento. Os Painéis Estratégicos da 
Corregedoria foram apresentados 
pela juíza Mariana de Lima An-
drade. O juiz diretor do Foro de 
Belo Horizonte, Sérgio Henrique 
Cordeiro Caldas Fernandes, falou 
sobre a Central de Pesquisa Pa-

trimonial e a Central de Triagem, 
instaladas como projeto-piloto em 
Belo Horizonte. O juiz Adriano 
Zocche abordou as Salas Passivas 
e o juiz Marcelo Rodrigues Fiora-
vanti detalhou o funcionamento 
do ComuniCor-Gestão. 

O juiz auxiliar da Corregedoria 
responsável pela 6ª Região Admi-
nistrativa, Leopoldo Mameluque, 
avaliou o encontro de forma po-
sitiva. Ele destacou também ques-
tões importantes na tramitação 
processual de feitos que tratam 
da Infância e Juventude, de réus 
presos e da adoção, dentre outros.  
“O que fica claro a partir desses 
encontros é que a Corregedoria 
atua preferencialmente com foco 
na orientação. Os encontros per-
mitem estarmos próximos dos ges-
tores”, afirmou o juiz.      

A gerente Luciana Aparecida 
Martins, da 3ª Vara Cível de Mon-
tes Claros, afirmou que o encontro 
é uma forma de humanizar o con-
tato dos dirigentes do TJMG com 
os servidores. “Esse contato é im-
portante para recebermos orienta-
ção e para que possamos trabalhar 
para o jurisdicionado de forma 
eficiente, humanizada, proativa e 
benéfica”, destacou.

DESDOBRAMENTO DO 
PLANEJAMENTO 
ESTRATÉGICO

O corregedor Corrêa Junior 
e o superintendente adjunto de 
Planejamento da Secretaria da 
Corregedoria-Geral de Justiça, juiz 
Marcelo Rodrigues Fioravante, en-
tregaram o certificado de conclu-
são do primeiro ciclo do Planeja-
mento Estratégico para o gerente 
Edson Gomes, da Vara de Violência 
Doméstica e Familiar contra a Mu-
lher e do Tribunal do Júri de Mon-
tes Claros. Para ele, receber esse 
certificado é muito importante. 
“Foi um trabalho feito com muito 
esforço da secretaria, que se em-
penhou muito”, afirmou.

O Desdobramento do Planeja-
mento Estratégico nas unidades 
judiciárias reflete, com o respeito 
às peculiaridades locais, o Plane-
jamento Estratégico do TJMG. A 
implantação é composta de qua-
tro fases: diagnóstico, elaboração 
de metas, elaboração de plano de 
ação e o acompanhamento cons-
tante.

Também participaram da reu-
nião com os gestores as juízas 
auxiliares da Corregedoria Andréa 
Cristina de Miranda Costa e Soraya 
Hassan Baz Láuar, e os juízes au-
xiliares Luís Fernando de Oliveira 
Benfatti e Wagner Sana Duarte 
Morais, além do chefe de gabine-
te da Corregedoria, Roberto Brant 
Rocha. (Dircom/ TJMG)
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Aedes aegypti mata mais duas Aedes aegypti mata mais duas 
pessoas em Montes Clarospessoas em Montes Claros

Nova Unidade Básica de Saúde amplia Nova Unidade Básica de Saúde amplia 
atendimento à população de Taiobeirasatendimento à população de Taiobeiras

População recorre a raizeiros para tratar População recorre a raizeiros para tratar 
chikungunyachikungunya

GIRLENO ALENCAR

Mais duas pessoas morreram 
vítimas do mosquito Aedes aegyp-
ti em Montes Claros, que assim 
chega a quatro mortes por chikun-
gunya e uma por dengue, além de 
sete mortes que está sob investiga-
ção e dependem do resultado la-
boratorial. Porém, somente agora 
que a prefeitura colocou os agen-
tes de saúde para entrar nas casas 
e olhar os focos. Um fenômeno 
interessante esta sendo observa-
do, a população está procurando 
os raizeiros, tendo em vista que na 
medicina tradicional os médicos 
recomendam medicação apenas 
para quem estiver com muita  dor.

Para desespero da população, 
Montes Claros aumentou em 
1.2222 de novos casos de chi-
kungunya e 1.572 novos casos 
de dengue, para desespero da 
população. Conforme o boletim 
epidemiológico do estado compa-

rando de uma semana para outra. 
Até 03/04, Minas Gerais registrou 
158.273 casos prováveis (casos 
notificados exceto os descartados) 
de dengue. Desse total, 59.383 
casos foram confirmados para a 
doença. Há 22 óbitos confirmados 
por dengue em Minas Gerais e 77 
óbitos em investigação.

Em relação à febre chikun-
gunya, foram registrados 40.824 
casos prováveis da doença, dos 
quais 13.435 foram confirmados. 
Até o momento, foram confirma-
dos seis mortes por chikungunya 
em Minas Gerais e 20 estão em 
investigação. Saiu de 17.020 casos 
de dengue, 7.177 de chikungunya 
e 24 de zika vírus. Em 28 de mar-
ço, foi registrado 18.592 casos de 
dengue. Quanto ao vírus Zika, até 
o momento foram registrados 175 
casos prováveis. Há 12 confirma-
dos para a doença e não há óbitos 
por zika em Minas Gerais, até o 
momento.

Os montesclarenses, desespera-
dos com o surto de chikungunya, 
que tem impedido várias pessoas 
de trabalhar, tem procurado a cura 
com raizeiros, no mercado central. 
Chico Raizeiro, como é conhecido, 

afirma que tem vendido muito ar-
nica, dorete, trocisco com a orien-
tação de tomar o chá três vezes ao 
dia. Ele orienta ainda que a pessoa 
pode tomar o banho com o chá. 
Em virtude da doença, muitas pes-

soas tem recorrido ao Beta 300, 
como forma de aliviar a dor. Para 
esse medicamento, os médicos re-
comendam apenas uma dose.

Ontem muitos municípios se 
queixaram de que estão sem poder 

combater os focos do mosquito 
com o fumacê, pois acabou o in-
seticida e o governo não repassou 
mais, além de ser caro, o fumacê 
é uma estratégia encontrada pelo 
governo para controlar as popula-

ções de mosquitos, e consiste em 
passar um carro que emite uma 
“nuvem” de fumaça com baixas do-
ses de um agrotóxico que elimina 
a maior parte dos mosquitos adul-
tos presentes na região. Esta é uma 

técnica muito utilizada durante pe-
ríodos de epidemia para eliminar 
mosquitos e evitar a transmissão 
de doenças como dengue, zika e 
chikungunya.

O governador Romeu Zema par-
ticipou, na quarta-feira (5/4), em 
Taiobeiras, no Norte de Minas, da 
inauguração de uma Unidade Bá-
sica de Saúde (UBS). A UBS Verea-
dor José Sena tem capacidade para 
atender até 7.000 mineiros, e vai 
contar com duas Equipes de Saúde 
da Família (ESF) para acolher e cui-
dar da população.

A unidade é apontada pelas au-
toridades sanitárias como a porta 
de entrada do cidadão ao Sistema 
Único de Saúde (SUS). Com a nova 
estrutura, os moradores da região 
já podem realizar consultas de ro-
tina com o clínico geral, realizar 
vacinação, pré-natal, tratamento 
odontológico e acompanhamento 
de doenças como hipertensão e 
diabetes.

“A Saúde em Minas está passan-
do por uma mudança enorme. Esta 
UBS é um pequeno passo. Com a 
inauguração dos Hospitais Regio-

nais e a descentralização de diver-
sos procedimentos, ninguém em 
Minas vai precisar viajar 300, 500 
quilômetros, no momento de maior 
debilidade, para fazer um tratamen-
to”, explicou o governador.

Zema ainda afirmou para os 
presentes que, em breve, os servi-
ços de tratamento oncológico e de 
hemodiálise serão disponibilizados. 
“Temos pessoas sofrendo, que mo-
ram na região, que precisam se des-
locar até Montes Claros para fazer 
hemodiálise três vezes por semana. 
Este avanço está acontecendo aqui 
e em todas as regiões do estado”, 
disse.

A aposenta Nadir dos Santos é 
vizinha da UBS e acompanhou du-
rante sete anos a obra inacabada. 
“Eu já não via a hora da unidade 
abrir as portas. Esse dia chegou 
e estou feliz da vida. Agora, não 
precisamos ir direto ao hospital, 
só em casos mais graves”, afir-

mou.

EQUIPE

Anteriormente, as ESFs esta-
vam alocadas em endereços dife-
rentes. De forma geral, cada ESF é 
formada por médico, enfermeiro, 
auxiliar e/ou técnico de enfer-
magem e Agente Comunitário de 
Saúde (ACS).

No caso das UBSs, a Secretaria 
de Estado de Saúde (SES-MG) in-
forma que a gestão, contratação e 
arranjo de profissionais para atu-
ação nas unidades é de competên-
cia plena dos municípios.

INVESTIMENTO E 
ESTRUTURAÇÃO

Para a conclusão das obras da 
UBS em Taiobeiras, o Governo 
de Minas repassou ao município 

mais de R$ 2 milhões.
Os recursos foram direciona-

dos por meio da Resolução SES/
MG nº 8.158/2022, que reajus-
tou os valores dos investimentos 
na execução dos projetos dessas 
obras em Minas Gerais, e da Re-
solução 3.771/13, que estabele-
ceu critérios para o processo de 
concessão de incentivo financeiro 
para construção de unidades bási-
cas de saúde.

O Estado repassou os recursos, 
por meio do Fundo Municipal de 
Saúde, e o município foi respon-
sável pela contratação, execução 
da obra em conformidade com o 
projeto modelo da SES/MG em 
sua totalidade (tecnologia cons-
trutiva, solução arquitetônica e 
engenharia) para o tipo de unida-
de para o qual foi contemplado.

O modelo adotado para desen-
volvimento desta unidade inclui 
em sua estrutura:

- área de recepção e espera 
com sanitários para pacientes;

- salas de reunião e educação, 
gerência, triagem, coleta, vacina-
ção, curativos, cuidados básicos, 
lavagem e desinfeção de mate-
riais, esterilização, guarda de me-
dicamentos, de agentes de saúde 
e de apoio/depósito para o traba-
lho dos agentes de endemias;

- consultório ginecológico com 
sanitário;

- três salas de atendimento 
multiprofissional;

- escovário e consultórios 
odontológicos;

- vestiários feminino e mascu-
lino;

- depósitos de material de lim-
peza e almoxarifado;

- e área de armazenamento de 
resíduos sólidos.

MACRORREGIÃO NORTE

A nova UBS em Taiobeiras in-
tegra a rede da macrorregião de 
Saúde Norte, na qual o município 
está inserido. Na macro, existem 
529 estabelecimentos de saúde, 
classificados como UBS, Centro 
de Saúde e Unidade Mista, segun-
do o Sistema de Cadastro Nacio-
nal de Estabelecimentos de Saúde 
(CNES).

UBSS EM MINAS

Ao todo, Minas Gerais possui 
4.605 UBS cadastradas, conforme 
relatório do Sistema de Cadastro 
Nacional de Estabelecimentos de 
Saúde.

Em 2022, o governo estadu-
al investiu R$ 47,5 milhões para 
iniciar a construção de outras 39 
novas unidades. Além disso, um 
edital de R$ 100 milhões foi lan-
çado para ampliar o quantitativo 
de UBSs. (Agência Minas)
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Fadenor aplicara provas para eleger Fadenor aplicara provas para eleger 
membros do Conselho Tutelarmembros do Conselho Tutelar

HUCF tem incentivo HUCF tem incentivo 
financeiro estadual financeiro estadual 
para qualificação da para qualificação da 
assistência ao parto assistência ao parto 

Palestrantes se unem em prol da casa de Palestrantes se unem em prol da casa de 
acolhimento rosa místicaacolhimento rosa mística

Sesc em Minas abre inscrições para o Sesc em Minas abre inscrições para o 
Circuito de Corridas em Montes ClarosCircuito de Corridas em Montes Claros
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GIRLENO ALENCAR

O Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Adoles-
cente de Montes Claros decidiu 
contratar a Fundação de Apoio 
ao Ensino Superior do Norte de 
Minas (Fadenor), vinculada a 
Universidade Estadual de Montes 
Claros para aplicar a prova do 
Processo de Escolha Unificado 
para membros do Conselho Tute-
lar para o quatriênio 2024/2028. 
Na última eleição, o processo foi 
tumultuado, pois a Justiça Elei-
toral não tinha fornecido a lista 

com os nomes de todos os elei-
tores.

O Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Ado-
lescente de Montes Claros reco-
menda ao candidato a leitura das 
normas do edital, bem como das 
condições para posse e exercício 
na função pleiteada. Após a efe-
tivação da inscrição, recomenda-
-se ao candidato que acompanhe 
sempre que possível, a página ofi-
cial do Processo, ficando atento 
às publicações e possíveis retifica-
ções e comunicados. O processo 
de escolha dos membros dos Con-

selhos Tutelares é regido por este 
edital, aprovado pelo Conselho 
Municipal dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente de Montes 
Claros. O processo destina-se à 
escolha de 20 membros titulares 
para composição dos Conselhos 
Tutelares da 1ª Região, 2ª Região, 
3° Região e 4ª Região do muni-
cípio de Montes Claros, para o 
mandato de quatro anos, permiti-
da a recondução, conforme a lei 
nº 13.824, de 9 de maio de 2019. 
1.4.  O conselheiro tutelar faz jus 
ao recebimento pecuniário men-
sal no R$ 1.971,27

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria, vinculado a Uni-
montes contara com recurso do 
incentivo financeiro estadual, em 
caráter excepcional, destinado à 
qualificação da assistência ao parto 
e nascimento, conforme diretrizes 
do programa Rede Cegonha, atra-
vés do processo, que tem a gestão 
plena da saúde prorrogou o prazo 
previsto por 180 dias, mantendo 

seus efeitos desde o dia 12 de abril 
deste ano.

A Prefeitura de Montes Claros 
revogou o credenciamento de 
empresas especializadas no forne-
cimento de órteses e próteses auxi-
liares da locomoção e ortopédicas, 
de acordo com a tabela de procedi-
mentos, medicamentos e opm do 
SUS - SIGTAP, conforme recursos 
específicos alocados na programa-

ção pactuada e integrada (ppi as-
sistencial), e recursos do fundo de 
ações estratégicas e de compensa-
ção (Faec). Termo, considerando o 
Parecer Jurídico Exarado Pelo Pro-
curador Adjunto De Consultoria, 
Dr. Leonardo Linhares Drumond 
Machado, considerando a súmula 
nº. 473 do supremo tribunal fede-
ral, depois de cumpridas as forma-
lidades. (GA)

Dois grandes profissionais, pa-
lestrantes, estarão juntos para dar 
início a um importante projeto de 
filantropia: o 1º Ciclo de Palestras 
“O Poder do Amor”. O jornalista 
Délio Pinheiro aborda o tema: 
Comunicação de alto impacto e 
como o amor pode nos ajudar 
em uma rica comunicação. E o 
mentor Gregório Ventura, o tema: 
Uma abordagem da liderança de 
si mesmo e de inteligência emo-
cional. O objetivo é mostrar como 
o poder do amor nos faz ser pes-
soas mais autênticas e felizes.

Gregório Ventura adianta um 
pouco de sua palestra, dizendo 
que, “a inteligência emocional 

é um pilar fundamental para o 
sucesso pessoal e profissional. 
Saber lidar com a pressão com 
resiliência e empatia determina 
a capacidade de ação. Seja no 
negócio, na vida pessoal e no 
cotidiano, ser emocionalmente 
inteligente determina o poder do 
amor que transforma. Lidere a si 
mesmo e terá sucesso”.

Com o poder da comunicação, 
liderança e inteligência emocio-
nal, os participantes ainda terão 
a chance de contribuir com uma 
causa nobre. O 1º Ciclo de Pales-
tras “O Poder do Amor” será no 
dia 11 abril, às 19h, no auditório 
da AMAMS, com 100% dos recur-

sos em prol da Casa de Acolhi-
mento Rosa Mística. Os ingressos 
estão à venda no site Sympla, no 
valor de apenas 30 reais e ainda 
pode ser parcelado em até 6x.

A Casa de Acolhimento Rosa 
Mística acolhe mulheres em situ-
ação de rua e em vulnerabilida-
de social. Tendo como missão é 
resgatar e transformar a vida das 
acolhidas, oferendo uma vida dig-
na e estima. São dois anos e meio 
de existência sustentando a obra 
com a graça de Deus e muitas difi-
culdades financeiras e sem apoio 
público, até então. Outras infor-
mações e ingressos pelo telefone: 
(38) 3221-1828. (GA)

Estão abertas as inscrições 
para mais uma etapa do Circuito 
Sesc de Corridas que acontece no 
dia 21 de maio, no Parque Muni-
cipal Milton Prates, em Montes 
Claros. O evento é organizado 
pelo Sesc em Minas com o apoio 
do Sindcarnes, Sindcomércio e 
Senac Minas. As inscrições devem 
ser feitas pelo site www.circuito-
sesc.com.br ou presencialmente 
no Sesc Montes Claros.

A prova conta com percursos 
de 2,5 km para caminhada e de 5 
km e 10 km para a corrida. Tam-
bém serão oferecidos percursos 
de 100 a 500 metros, para crianças 
de 4 a 14 anos. Os trabalhadores 
do comércio e seus dependentes, 
que possuem Cartão do Cliente 
Sesc, competem em categoria dis-
tinta dos demais participantes da 
prova.

Os kits do atleta serão entre-
gues nos dias 19 e 20 de maio, no 
Sesc Montes Claros (avenida De-
putado Esteves Rodrigues, 1124, 

Centro), onde também será feita 
a arrecadação dos donativos. No 
dia da prova, a abertura da arena 
para o público será às 6h30, com 
aquecimento às 7h40 e largada às 
8h para os percursos de caminha-
da, 5 km e 10 km. A prova infantil 
começa às 9h e a premiação, às 
10h. A partir das 8h20 até o en-
cerramento, uma banda se apre-
senta, com intervalo apenas para 
a premiação.

O Circuito Sesc de Corridas é 
“Pet Friendly”, ou seja, animais 
de estimação são bem-vindos e 
podem permanecer com seus tu-
tores, participando da prova. No 
entanto, não haverá local para 
deixar o animal durante o evento 
e o tutor(a) deverá cuidar do seu 
pet e se atentar para as necessi-
dades fisiológicas, garantindo a 
limpeza e higiene do local. Serão 
disponibilizados bebedouros com 
água para os animais.

De acordo com as normas es-
tabelecidas pela CBAt (Confede-

ração Brasileira de Atletismo), a 
idade mínima para participação 
em provas varia de acordo com o 
percurso. Para percursos de até 5 
km, é necessário ter 14 anos. Já 
para provas com percurso menor 
que 10 km, a idade mínima é de 
16 anos. Por fim, para provas com 
percurso de 10 km até 30 km, a 
idade mínima exigida é de 18 
anos.

Sobre o Circuito Sesc de Cor-
ridas

O Circuito Sesc de Corridas é 
um evento esportivo institucio-
nal, com calendário anual, orga-
nizado pelo Sesc em Minas, com 
aporte do Departamento Nacio-
nal do Sesc. O evento é realizado 
em etapas na capital e/ou interior 
do estado e tem objetivo de in-
centivar a prática de atividades fí-
sicas, promover hábitos saudáveis 
e propiciar momentos de integra-
ção. (Ascom Sesc)
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Montes ClarosMontes Claros

O Departamento de Edificações 
e Estradas de Rodagem de Minas 
Gerais (DER-MG) inaugurou, nes-
sa quarta-feira (5/4), o Centro de 
Controle Operacional (CCO) para 
videomonitoramento e fiscalização 
eletrônica das rodovias mineiras. A 
unidade está instalada na sede do 
DER-MG, em Belo Horizonte, e tem 
previsão de funcionar 24 horas por 
dia.

O CCO vai oferecer apoio ao 
gerenciamento, operação e fiscaliza-
ção de trânsito mediante o uso de 
sistemas de pesagem de veículos, 
agente remoto, elaboração de pes-
quisas e a confecção de matriz ori-
gem-destino.

“Inauguramos, hoje, um mo-
derno Centro de Controle de Ope-
rações do Departamento que fará, 
gradativamente, a fiscalização ele-
trônica nas rodovias de todo o esta-
do e vai ajudar a coibir a circulação 
de veículos com excesso de peso, 
aumentando a vida útil do pavimen-

to e auxiliando no combate à sone-
gação fiscal”, destaca o diretor-geral 
do DER-MG, Rodrigo Tavares.

As ações têm o intuito de fortale-
cer a atuação do órgão, em favor da 
sociedade, trazendo segurança nas 
rodovias estaduais que estão sen-
do recuperadas. “Com essa medida 
ampliamos presença governamental 
nas rodovias estaduais, visando o 
bem-estar da população, conferin-
do conforto, agilidade e segurança 
viária”, avalia.

Nos primeiros meses de opera-
ção, o videomonitoramento será 
limitado às proximidades das praças 
de pesagem, mas passará por expan-
são gradativa, que evoluirá para o 
acompanhamento efetivo da malha 
viária estadual em tempo real.

TECNOLOGIA - Para implantar 
o projeto, o DER-MG contratou 
serviços que unem o que existe de 
mais avançado em tecnologia para 
o tráfego e o investimento é de R$ 

R$ 34 milhões. O CCO também au-
xiliará as rotinas de operação nos 
terminais metropolitanos, no en-
torno do Aeroporto Internacional 
de Belo Horizonte, em Confins, e 
na realização de ações educativas.

Além disso, o mecanismo pos-
sibilitará total integração entre as 
informações geradas (dados, ima-
gens, filmagens, pesagens, autua-
ções) nos sistemas, equipamentos, 
softwares e dispositivos utilizados 
nas Praças de Pesagem, Bases Re-
gionais e o sistema do Agente Re-
moto-AR. Da mesma forma, será 
possível integrar ao sistema infor-
mações de órgãos conveniados, 
como a Secretaria de Fazenda ou a 
Polícia Militar.

O banco de dados formado a 
partir da inauguração do CCO será 
aproveitado não apenas pela enge-
nharia e fiscalização do DER-MG, 
mas também para conhecimento 
estatístico da malha viária estadual. 
(Agência Minas)

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) concluiu, nessa quarta-
-feira (5), o inquérito instaurado 
para apurar o crime de estupro 
cometido por uma mulher, de 28 
anos, em desfavor de uma adoles-
cente, de 14, no dia 23 de março 
deste ano, no município de São 
João das Missões, Norte do estado. 
A suspeita foi presa em flagrante 
pelo crime.

O fato foi denunciado pelo 
líder de uma aldeia situada no 
município. No local, a adolescen-
te contou que a suspeita teria lhe 
chamado para ir procurar lenha 

e, caso a acompanhasse, seria re-
compensada por ela com a doação 
de um remédio. Assim, as duas 
seguiram até uma região de mata 
e, quando chegaram em determi-
nado ponto, a vítima foi despida 
pela mulher, que lhe mordeu vá-
rias vezes no pescoço e próximo 
da virilha, praticando sexo oral 
contra a vontade da adolescente. A 
vítima relatou à polícia ter sentido 
muito medo da investigada durante 
todo o tempo em que permaneceu 
com ela.

A delegada Lorena Rangel Almeida 
Dutra, responsável pela investigação, 

esclarece que durante atendimento 
médico ficou comprovada as lesões 
no corpo da vítima, bem como a in-
vestigada teria admitido os fatos nar-
rados pela adolescente, confessando 
o abuso. “Em razão da conduta, ela 
foi autuada em flagrante pelo crime 
de estupro e conduzida ao sistema 
prisional”, conta a delegada.

O inquérito policial está à dis-
posição da Justiça, e a prisão em 
flagrante foi convertida em pre-
ventiva. A investigada foi indiciada 
pelo crime de estupro, com pena 
prevista de até dez anos de prisão. 
(ASCOM-PCMG)

Um homem, de 27 anos, foi 
preso suspeito de matar outro, de 
31, com golpes de faca em São Ro-
mão, na noite dessa terça-feira (4). 
A PM encontrou Railson Francisco 

da Silva ensanguentado em uma 
avenida após receber denúncias. 
Uma equipe do Samu foi acionada 
e constatou o óbito. A vítima foi 
atingida com três facadas no tórax.

O suspeito foi localizado du-
rante rastreamento e confessou 
o crime. De acordo com a PM, 
ele contou que momentos antes 
estava sentado em frente a um es-

tabelecimento comercial e passou 
a ser importunado pela vítima. O 
suspeito afirmou que tentou evitar 
a confusão, mas segundo ele, a ví-
tima o agrediu com tapas no rosto.

O suspeito então foi em casa e 
retornou armado com a faca. Ele 
relatou aos policiais ter jogado 
molho de pimenta no rosto do ho-
mem e assim que ele caiu, efetuou 

os golpes de faca. O suspeito foi 
conduzido à delegacia de Polícia 
Civil. A perícia esteve no local e 
liberou o corpo da vítima após os 
trabalhos de praxe.

Na noite dessa terça-feira (4), 
um homem, de 40 anos, foi preso 
durante uma operação da Polícia 
Militar Rodoviária, na BR-251, em 

Montes Claros. Segundo a PM, ele 
possuía um mandado de prisão em 
aberto por pendência de pensão 
alimentícia. 

Durante a abordagem policial, o 
homem contou que pagava pensão 
de um filho dele que mora em Mon-
tes Claros, e que no ano passado 

teve um problema referente ao pa-
gamento, mas segundo o suspeito, 
já havia sido resolvido.

Quando os policiais consulta-

ram a situação do homem no banco 
de dados, verificaram que havia um 
mandado de prisão em aberto, ex-
pedido em 23 de Janeiro de 2023 

pelo Tribunal de Justiça do Estado 
de Minas Gerais. O homem foi con-
duzido à Delegacia de Plantão e se 
encontra à disposição da Justiça.
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Secretaria de Saúde apresenta Secretaria de Saúde apresenta 
dados sobre as arbovirosesdados sobre as arboviroses

Norte de Minas amplia municípios com Norte de Minas amplia municípios com 
gestão plenagestão plena

TCE determina perda de função pública TCE determina perda de função pública 
para condenadospara condenados

Saúde apresenta planejamento Saúde apresenta planejamento 
estratégico 2023-2026estratégico 2023-2026

Na manhã dessa quarta-feira (5), 
a Secretaria Municipal de Saúde 
apresentou para Câmara de Montes 
Claros dados sobre arboviroses e as 
ações de enfrentamento contra as 
doenças causadas pelo mosquito 
Aedes aegypti.

De acordo com dados apresenta-
dos, no primeiro trimestre de 2023, 
foram notificados 139 casos de den-
gue (com uma morte), 1.171 casos 
de chikungunya (com quatro mor-
tes) e 115 casos de Zika notificados, 
com uma confirmação da doença.

Em relação a dengue de 2020 a 
2023 o número de notificações au-
mentou 19.174 – passando de 918 
casos para 20.092. Os bairros com 
maior índice de dengue são o Inde-
pendência (849), Maracanã (709) e 
Vila Atlântida (472).

Em relação à chikungunya, no 
mesmo período acima, o número 
subiu de 33 para 8.789. Os bairros 
com maior índice da doença são 
Maracanã (279), Jardim Palmeiras 
(258) e Vila Guilhermina (228). Já 

em relação ao Zika Vírus, a secreta-
ria possui somente as notificações 
que passaram de 26 em 2020 para 
80 em 2023.

ESTRATÉGIAS APLICADAS

A secretaria também apresentou 
as estratégias que o município tem 
feito para reduzir os índices citados 
acima. No caso das arboviroses a 
prevenção é o melhor caminho, 
como evitar água parada e reci-
pientes que possam acumular água, 
pois, esses são os lugares para proli-
feração do mosquito Aedes aegypti.

- Ampliação do número de má-
quinas de UBV portátil e de veículos 
acoplados;

- Intensificação das rotas de veí-
culos de fumacê/UBV que atuam na 
madrugada e noite – 5h às 8h e das 
18h às 22h;

- Convocação de 230 agentes de 
endemias que passaram no proces-
so seletivo

- Visitas domiciliares
- Mutirão de limpeza em 100 

bairros da cidade onde foram reco-
lhidos mil toneladas de materiais 
que poderiam ser possível lugar de 
foco do mosquito

AMBULATÓRIO 
PÓS-CHIKUNGUNYA

O município criou um ambu-
latório para atender os pacientes 
vítimas da chikungunya, uma vez 
que mesmo com a cura da doen-
ça, algumas pessoas continuam 
com sequelas por algum tempo, 
como fortes dores nas articulações 
e febre. O ambulatório fica na rua 
Geovane Soares da Cruz, n°647 – 
bairro de Lourdes – o agendamen-
to deve ser feito no PSF do bairro 
do morador. Uma das inovações é 
a laserterapia que ajuda a diminuir 
as dores do paciente. No local, 
também é oferecido o serviço de 
fisioterapia e fonoaudiologia. (As-
com CMMC)

GIRLENO ALENCAR

A partir desse mês, os municí-
pios de São João da Lagoa e São 
João do Pacuí passam a contar 
com gestão plena na saúde, onde 
a prefeitura tem autonomia para 
definir a aplicação dos recursos e 
quais serviços oferecerá. Com isto 
a Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros – passará 
a contar com 25 municípios com 
gestão municipal, ou seja, plenos 
de sistema de saúde São João da 
Lagoa e São João do Pacuí estão 
assumindo a gestão dos serviços, 
ganhando com isso autonomia 
para contratar instituições para o 
atendimento de demandas da po-
pulação, dentro do seu território 
sanitário.

A Coordenadoria de Regulação 
da SRS realizou oficina de capaci-
tação para a qualificação dos técni-
cos municipais desenvolverem os 

processos de trabalho inerentes à 
plenagem. Na oportunidade, entre 
outros assuntos foram detalhados 
os processos de trabalho relacio-
nados às áreas de regulação; Pro-
gramação Pactuada e Integrada 
(PPI); formalização de contratos; 
faturamento do Sistema de In-
formações Ambulatoriais (SIA) e 
Sistema de Informação Hospitalar 
(SIH); Cadastro Nacional de Esta-
belecimentos de Saúde (CNES); 
encaminhamento de usuários do 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
para tratamento fora do domicílio; 
controle, avaliação, monitoramen-
to e auditoria do componente mu-
nicipal.

O coordenador de regulação da 
Superintendência Regional de Saú-
de, Cleiton Francis Carnielle explica 
que “a descentralização da gestão 
dos prestadores é um processo que 
consiste na assunção, por um de-
terminado município, ao comando 

único dos prestadores de serviços 
de média e alta complexidade em 
seu território. Ou seja, é a transfe-
rência da gestão dos prestadores do 
Estado para o município, possibili-
tando com isso a secretaria de saú-
de assumir a autonomia administra-
tiva para a contratação de serviços”.

Ainda segundo o coordenador, 
como a partir desse mês os municí-
pios assumem a gestão plena, “eles 
vão contribuir para o fortalecimen-
to do SUS que tem gestão tripartite 
envolvendo a União, estados e mu-
nicípios”.

Neste ano, a Superintendência 
Regional de Saúde está dando con-
tinuidade ao trabalho de repasse 
de orientações e apoio para que 
outros municípios façam adesão à 
gestão plena da saúde. Com a deci-
são tomada por São João da Lagoa e 
São João do Pacuí, 29 municípios da 
área de atuação da SRS continuam 
sob gestão estadual.

O Tribunal de Contas do Esta-
do de Minas Gerais entende que 
o ato administrativo declaratório 
é suficiente para complementar 
a perda da função pública de-
terminada em sentença judicial 
transitada em julgado. A decisão 
da Corte de Contas faz parte da 
conclusão de uma consulta res-

pondida em sessão de Tribunal 
Pleno, realizada quarta-feira 
(29/03/2023), sob a presidência 
do conselheiro Gilberto Diniz. 

Os conselheiros da instância 
superior da Corte aprovaram por 
unanimidade o voto do relator do 
processo de consulta, conselheiro 
Durval Ângelo. A conclusão com-

pleta ficou com o seguinte teor: 
“Não é necessária a instauração 
de procedimento administrativo 
prévio para dar cumprimento à 
sentença condenatória transitada 
em julgado que determinou a per-
da da função pública de servidor 
público, bastando a edição de ato 
administrativo declaratório”.

A consulta (processo núme-
ro 1.088.954) foi formulada por 
Norberto Marcelino de Oliveira 
Neto, prefeito do município de 
Claro dos Poções, nos seguintes 
termos: “Servidor Público com 
condenação de perda da função 
pública, transitada em julgado, do 
Poder Judiciário, para dar cumpri-

mento à sentença é necessário a 
deflagração de procedimento ad-
ministrativo prévio?”. O cargo do 
consulente dá direito ao pedido 
de consulta, como previsto no ar-
tigo 210-B do Regimento Interno 
do TCEMG.

As íntegras das consultas são 
disponibilizadas no Portal do 

TCE, através de vários acessos 
como o Diário Oficial de Contas 
(DOC), notas taquigráficas e o 
TC- Juris. As respostas da Corte 
de Contas possuem valor norma-
tivo e podem ser aplicadas em ca-
sos análogos. (GA)

Representantes da Secretaria de 
Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) se reuniram, em Belo Ho-
rizonte, para apresentar e detalhar 
o novo Planejamento Estratégico da 
pasta para o quadriênio 2023-2026.

Em linhas gerais, foram defini-
dos oito objetivos externos: garan-
tir a participação social na imple-
mentação das políticas de saúde; 
ter redes prioritárias estruturadas 
e resolutivas; aproximar os servi-
ços do cidadão por meio de uma 
Atenção Primária universal e um 
cuidado humanizado; alcançar o 
maior nível de cobertura vacinal, 
para prevenir internações e óbitos; 
modernizar e agilizar a assistência 
por meio da implantação de tec-
nologias; promover o acesso às re-
des assistenciais de acordo com a 
necessidade por procedimentos e 

serviços nos territórios; integrar o 
atendimento pré-hospitalar à rede 
de urgência e emergência reduzin-
do a morbimortalidade; e reduzir a 
taxa de mortalidade materno infan-
til a um dígito.

Também foram elencados obje-
tivos internos, dentre os quais se 
destacam a formação de equipes de 
alto desempenho e colaborativas, 
a promoção contínua de práticas 
de gestão, a produção de dados 
confiáveis para subsidiar a tomada 
de decisões, e a gestão de recursos 
com foco em resultados reais, sim-
plificando e qualificando estratégias 
de financiamento.

Em vídeo, o governador de Mi-
nas Gerais, Romeu Zema, destacou 
a importância do novo mapa para 
a qualificação da saúde pública no 
estado. “Eu sempre acompanho de 

perto os trabalhos desenvolvidos 
pela Secretaria de Saúde e me com-
prometo a continuar trabalhando 
junto aos servidores, na busca por 
resultados que permitam melhorar 
ainda mais o atendimento à saúde 
da população do nosso estado”, 
afirma.

Segundo o secretário de Saúde, 
o médico Fábio Baccheretti, definir 
metas mais ousadas se faz possível 
graças à previsibilidade orçamen-
tária apresentada pelo Governo 
Minas. Atualmente, o orçamento 
anual da pasta está na ordem de R$ 
9,5 bilhões. “Saber que os recursos 
financeiros chegarão aos municí-
pios nos dá a segurança necessá-
ria para planejar e trabalhar como 
foco numa melhor organização do 
Sistema de Saúde dos resultados 
reais entregues à polução”, disse 

Baccheretti.
De acordo com o secretário, o 

planejamento apresentado é re-
sultado de um trabalho colabora-
tivo, que contou com a participa-
ção das equipes da Secretaria em 
todas as etapas de elaboração. “A 
partir de agora, esse planejamen-
to irá orientar os esforços de toda 
a Secretaria, rumo à construção 
do SUS e da SES-MG que quere-
mos”, destacou.

Para a construção do planeja-
mento estratégico, foram realiza-
dos laboratórios e oficinas que 
contaram com a participação de 
mais de 1.670 servidores e cola-
boradores da SES-MG, ao longo 
de todo o processo de execução.

O secretário adjunto de Saúde, 
André Moreira dos Anjos, desta-
cou que a expectativa é de que o 
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“Previsibilidade orçamentária do Governo de Minas 
permitiu definição de metas mais ousadas para o SUS-MG”, 

destaca secretário 

plano seja a base para “transfor-
mar a maneira de pensar e fazer 
saúde pública em Minas Gerais 

e, com isso, entregar soluções 
consistentes e eficazes ao cidadão”. 
(Agência Minas)
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Albuquerque se recusa a procurar Marcelino. Rosa ajuda Marcelino a se esconder. Gil-
da manda Gaspar tirar Neiva da mansão. Érico vê Geraldino abordar Gilda na frente do 
hotel. Gilda rouba o cofre da mansão. Marcelino diz a Rosa que precisa ir ao banheiro e 
ela pede para Toninho parar o carro. Justino fala mal de Sônia para Júlio. Gilda entrega 
um maço de dinheiro para Érico para saldar as dívidas dela com o hotel. Toninho encontra 
Marcelino. Érico comenta sua desconfiança de Gilda com Verônica. 

Clara pergunta a Sol se Theo é o pai de Jenifer. Jenifer percebe a aflição de Ben à espera 
do resultado da revisão criminal de Josué. Sol garante a Clara que Theo não é o pai de sua 
filha. Ben comunica a Helen a sentença de Josué. Bruna revela a Marlene que Sol e Ben 
namoraram quando eram jovens. Jennifer, Yuri, Bela e outros alunos do projeto de revisão 
criminal se retiram da sala quando Lumiar entra para dar aula. Lui é frio com Sol. Lumiar 
pede para conversar com Jenifer. 
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BANCO 10

RSI
EMBOSCADA

ESPECTADOR
EBISISO
RCAAAO
VAINSSAN

PARENTESES
TINAREGA
OTARIEL

ARREPIOS
IAETENTA

CONTRADAI
CEUZNR

COLCHONETE
MAREADOSS

Grande
depósito
de água 

Estilo
musical
de Maria

Rita

Berílio
(símbolo)

O limite
da cesta
de bas-
quete

Aquele que
assiste 

ao espe-
táculo

Evanildo
Bechara,
gramático

Relativo
ao nariz

"Devagar
se (?) ao
longe"
(dito) 

Sentimen-
to daquele
que não
perdoa

Formato
da coluna
vertebral 

do homem

Buenos
(?), a

Capital 
do Tango

(?) Santa-
na, ídolo 
do Flumi-

nense

O disco
rígido do
compu-
tador

Nota do
Redator
(abrev.)

Dígrafo
de "osso"
(Gram.)

Os passageiros que
têm lugares

especiais nos ônibus
Prorroga (a data) 

Parceira
comercial
Sílaba de
"casco"

Sucede
ao "Q"
Arma-
dilha

O dente 
do juízo
Formiga,
em inglês

São, em
espanhol
Tenho co-
nhecimeto

Para o
Ferramen-
ta do car-
pinteiro

Erva, em
tupi

(?) Peixoto,
jornalista

Os sinais 
( )

Calafrio

Antiga
vasilha

para lavar
roupas

Molha (as
plantas)
Grito de

dor
A Pequena
Sereia (Cin.)
Cabeleira
postiça

Então 
(pop.)

Zoológico
(red.)

Hiato
de "miar"
Em opo-
sição a

Neste
lugar

Pequeno
colchão
portátil

A (?) aberto: ao ar
livre

Enjoado
(a bordo)

Infor-
mado;

avisado

Experi-
menta

(?) marra:
à força
(pop.)

3/ant — caá — san. 7/mareado. 10/espectador.

Ari confessa a Núbia que roubou as ações de Guerra. Núbia decide voltar para 
Mandacaru. Gil diz a Ari que o amigo tem problema de identidade. Brisa conta a 
Vandami que Ari não a prejudicou no depoimento que deu ao delegado sobre se-
questro de crianças. Moretti finge para Stenio que está passando mal para fugir de 
Zezinho. Adalgisa fica surpresa ao ver Núbia de volta a Mandacaru e com intenção de 
se desfazer de seu quiosque. 

Otto considera que foi Tânia quem trouxe Tião para São Paulo. Poliana fica emocio-
nalmente desestabilizada. Através do perfil de Chayene, Celeste conversa com André, 
e ele responde. Zezinho liga para o celular do Davi, mas Eugênia recusa a ligação e 
bloqueia o número. Antônio expõe a Branca que nunca foi visitar Violeta. Na prisão, 
Violeta chora pela ausência do pai. Pinóquio consegue invadir o sistema do Luc2. O 
sistema de alarme de invasão do Luc2 dispara. João tenta escapar à noite do hotel, mas 

Tião não deixa.

Josué pede para conversar com Aruna. Tibar se enfurece ao ver que o hebreu espião 
fugiu. Aruna pede desculpas a Josué. Salmon e Raabe levam Melquias para a estalagem. 
Samara se Incomoda com a aproximação entre Josué e Aruna. Ela questiona a irmã de 
criação. Aruna se recorda da conversa com Josué. O líder hebreu questiona Quemuel 
sobre o passado da moça. O líder da Tribo Efraim conta que a mãe de Aruna a abando-
nou anos atrás. Tobias avisa que o pai não gosta de falar sobre o passado dela. Léia fica 

decepcionada ao ouvir o marido incentivar a relação de Josué e Aruna. Marek diz não acreditar que o prisioneiro fugiu. 
Tibar promete encontrar o cúmplice do fugitivo. Os oficiais começam a vasculhar a cidade. O rei ordena que encontrem 
os hebreus. Na estalagem, Tibar e Kadmo comentam sobre os hebreus fugitivos. Raabe e Salmon cuidam de Melquias. 
Kadmo diz que os hebreus jamais entrarão em Jericó. Josué se incomoda com os elogios de Samara. Haniel avisa 
que receberão a visita de Tirda, sua pretendente. Acã visita Elói e finge ter ouvido o criado falar de Jericó com os 
carrascos. Josué apresenta a nova tenda à família de Quemuel.

Mara Maravilha perde fortuna após golpe 
e entra em desespero ao ver criminoso 
solto: ‘Lugar de bandido é na prisão’

Mara Maravilha foi alvo de golpe 
de um homem que se apresentou 
como dono de uma gravadora; es-
telionatário fez outras vítimas. Sai-
ba detalhes.

Depois de Larissa Manoela, mais 
uma famosa vem a público para ex-
por uma situação delicada por con-
ta de um golpista. Mara Maravilha 
luta, desde 2020, para conseguir 
justiça por conta de um golpe que 
sofreu de um homem que se apre-
sentou como dono de uma grava-
dora. O estelionatário se propôs a 
relançar os discos infantis da apre-
sentadora e diversos fãs chegaram 
a comprar os produtos em pré-ven-
da. No entanto, os álbuns nunca 
foram entregues.

Em comunicado oficial divul-
gado nesta segunda-feira (04), a 
apresentadora, que sempre causa 

polêmica ao alfinetar Xuxa, reve-
lou que o golpista, Daniel Moreira 
da Silva, foi preso em Curitiba por 
conta de outro processo de estelio-
nato, mas foi solto por uma juíza. 
O golpe sofrido por Mara segue em 
investigação em São Paulo.

Ainda de acordo com o comuni-
cado, Mara sofreu um prejuízo que 
ultrapassa o valor de R$ 100 mil.

CRIME COM MARA MARAVI-
LHA: GOLPISTA FEZ OUTRAS VÍ-
TIMAS

Mara não foi a única vítima do 
homem, que se apresentava como 
Daniel Musso. Outra musa dos 
programas infantis dos anos 1990, 
Mariane também foi alvo do golpe, 
que a fez acreditar que ela relança-
ria o disco “Ciranda”.

No Instagram de Mara, diversos 

artistas independentes e em iní-
cio de carreira também relataram 
terem sido enganadas por Daniel. 
“Foi inesquecível a dor e o prejuízo 
que me causou, logo no início de 
carreira. Triste saber que mesmo 
após tantos anos ele continuou 
praticando esses crimes, espero 
que a justiça seja feita e ninguém 
nunca mais seja prejudicado por 
ele”, disse a cantora Nicoli Francini.

Mara também lamentou o golpe 
e o fato de o estelionatário estar 
em liberdade. “Sou apenas mais 
uma entre muitas pessoas que são 
vítimas desses estelionatários... Lu-
gar de bandido é na prisão, e ele foi 
liberto pela Juíza Sazonará Sedano 
sem sequer pagar fiança. Mas con-
tinuaremos reivindicando nossos 
direitos e esse não será o desfecho 
de missão cumprida pela Justiça”, 
disse a cantora e apresentadora.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

John Wick 4 - Baba Yaga
170min

Super Mario Bros - O Filme
93min

O Urso do Pó Branco
96min
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América: torcedores protestam contra América: torcedores protestam contra 
acerto com atleta que é réu na Justiçaacerto com atleta que é réu na Justiça

Cruzeiro: dirigente detona gestão do Cruzeiro: dirigente detona gestão do 
Mineirão e faz revelação sobre ofertaMineirão e faz revelação sobre oferta

Atlético tem sete desfalques para estreia Atlético tem sete desfalques para estreia 
na Libertadoresna Libertadores

Rival do Galo tem ex-presidente do Rival do Galo tem ex-presidente do 
Paraguai e dupla artilheira na EuropaParaguai e dupla artilheira na Europa

Alguns torcedores do Améri-
ca protestaram nas redes sociais 
por causa do acerto do clube com 
o lateral-direito Marcinho, que 
deve ser confirmado oficialmente 
como novo reforço do clube nas 
próximas horas. Ele é réu por 
atropelar e matar duas pessoas 
em 30 de dezembro de 2020, no 
Rio de Janeiro.

Um torcedor citou o fato de 
Marcinho ter assumido que diri-
gia depois de consumir bebidas 
alcoólicas. “Ele é assumidamen-
te culpado pelo crime e segue 
como réu, ou seja, ainda não teve 
a pena decidida e muito menos 
cumprida”.

“Ser a favor da reintegração de 
pessoas que cometeram crime é 
uma coisa, colocar essas pessoas 
em situação de destaque e fre-
quentemente de idolatria é outra. 
Jogadores são idolatrados e ído-
los de crianças. Um mal caráter 
desses não pode estar nessa po-
sição!”, disse o torcedor no Twit-

ter. Uma torcedora afirmou que 
a torcida do América não merece 
passar por isso.

Outras reclamações foram ain-
da mais duras: “Marcinho, Amé-
rica? Vocês estão de sacanagem? 
Com tanto jogador, pegar um que 
só está livre porque no Brasil não 
tem Justiça”. O Coletivo Fora da 
Toca também se posicionou. 

ATROPELAMENTO E MORTES

O jogador de 26 anos atrope-
lou um casal de professores na 
Avenida Lúcio Costa, no Recreio, 
Zona Oeste do Rio de Janeiro, e 
fugiu sem prestar socorro.

Alexandre Silva de Lima mor-
reu no momento do atropelamen-
to. Já Maria Cristina José Soares 
faleceu seis dias depois, após ser 
levada em estado grave ao Hospi-
tal Lourenço Jorge. Ela chegou a 
ser transferida para o Hospital Vi-
tória para passar por cirurgia, mas 
não resistiu.

O caso segue na Justiça. Pa-
recer elaborado pelo Grupo de 
Apoio Técnico Especializado do 
Ministério Público do Estado do 
Rio de Janeiro (GATE/MPRJ) con-
firma laudos oficiais do caso e 
aponta que Marcinho estava em 
velocidade acima do permitido e 
afirma que “não poderia ser des-
cartada de forma categórica” a 
presença de álcool no corpo do 
jogador.

Laudo pericial do Instituto de 
Criminalística Carlos Éboli (ICCE) 
afirma que o Mini Cooper dirigi-
do por Marcinho estava entre 86 
Km/h e 110 Km/h em uma via com 
velocidade máxima de 70 Km/h.

A defesa alega que, apesar das 
cinco tulipas de chopes consumi-
das por Marcinho, o teor alcóoli-
co no corpo do jogador era “nulo 
ou praticamente nulo” - versão con-
testada pelo laudo do GATE/MPRJ.

Marcinho foi denunciado por 
duplo homicídio culposo (quando 
não há intenção de matar), com 
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agravante por ter fugido do local.
“(Se eu pudesse voltar ao dia do 

acidente) Eu teria ficado. Eu teria 
parado e socorrido. Essa é a coisa 
que me persegue, essa é o meu 

grande erro dessa infelicidade toda 
pra todos”, disse Marcinho, em en-
trevista à TNT em 2022.

“Eu não imagino a dor que eles 
sentem até hoje. Se pra mim está 

sendo complicado, está sendo di-
fícil passar por isso, nem imagino 
a dor que eles tenham passado”, 
prosseguiu, ao falar sobre as famí-
lias das vítimas. (Superesportes)

CEO da SAF do Cruzeiro, Ga-
briel Lima disse que o clube en-
caminhou diversas propostas às 

empresas gestoras do Mineirão 
(Egesa, HAP e Construcap), mas 
não houve acordo. Em contrapar-

tida, as ofertas feitas pela Minas 
Arena não incluem a participação 
do clube celeste em receitas co-

O Atlético tem uma ampla lis-
ta de desfalques para a estreia na 
Copa Libertadores, contra o Liber-
tad-PAR. Ao todo, o técnico Eduar-
do Coudet não terá à disposição 
sete jogadores. Alguns deles se re-
cuperam de lesões há mais tempo, 
casos do zagueiro Igor Rabello, do 
lateral-esquerdo Guilherme Arana e 
do atacante Alan Kardec. Há duas 
semanas, o volante Allan sofreu 
uma fratura por estresse na coluna 
lombar baixa e também virou baixa.

O meia Hyoran, por sua vez, 
teve lesão constatada no músculo 
adutor da coxa no primeiro tempo 
do clássico contra o América, no 
qual fez o segundo gol da vitória do 
Atlético, por 3 a 2, na final do Cam-
peonato Mineiro.

Outro que não tem poderá ser 
relacionado é o atacante argentino 
Pavón, que só terá condições de 
jogo na terceira rodada da fase de 
grupos por causa de uma punição 
aplicada pela Conmebol e mantida 

pelo Tribunal Arbitral do Esporte 
(TAS).

Pavón pegou seis partidas de 
gancho por ter arremessado um 
bebedouro na zona mista do Minei-
rão, em 2021, no duelo entre Atlé-
tico e Boca Juniors, pelas oitavas 
de final da Libertadores. À época, o 
atleta defendia o clube xeneize.

Por fim, Hulk é mais uma ausên-
cia por suspensão - este por atingir 
três cartões amarelos no torneio. O 
camisa 7 é o destaque e o artilheiro 

do Atlético na temporada, com 11 
gols em 13 jogos. 

Os substitutos no Atlético

Coudet não adiantou a forma-
ção contra o Libertad. Ele ressaltou 
que prefere preservar jovens da 
base da pressão de um jogo de Li-
bertadores. Por isso, o chileno Edu-
ardo Vargas é favorito a começar ao 
lado de Paulinho. Pedrinho também 
pode ser titular.

O Atlético perdeu recentemen-
te duas peças do setor ofensivo. 
Eduardo Sasha foi vendido ao Bra-
gantino, por R$ 5 milhões, e Ade-
mir acertou com o Bahia por R$ 13 
milhões. Inscritos na Libertadores, 
os dois atuaram no empate por 0 a 
0 com o Carabobo, na Venezuela, 
pela ida da segunda fase.

Com tantos desfalques, a pro-
vável escalação do Atlético tem: 
Everson; Saravia, Mauricio Lemos, 
Jemerson e Rubens (Dodô); Otávio, 

Zaracho, Patrick e Pedrinho (Edeníl-
son); Paulinho e Vargas.

O zagueiro Bruno Fuchs retor-
na de lesão e deverá ser opção no 
banco de reservas, assim como o re-
cém-contrato Rodrigo Battaglia. O 
volante está inscrito na competição 
e tem condições de jogo.

Atlético e Libertad se enfrenta-
rão na quinta-feira (6), às 19h, no 
Mineirão, pela primeira rodada do 
Grupo G da Libertadores. (Superes-
portes)

Algumas curiosidades e ‘rostos’ 
conhecidos no futebol mundial 
rondam o Libertad-PAR, rival do 
Atlético na estreia da Copa Liberta-
dores. A começar pelo mandatário 
do clube, que já foi presidente do 
Paraguai entre 2013 e 2018.

Horacio Cartes assumiu a presi-
dência do Libertad em 2001 e não 
saiu mais. Ele é dono de aproxima-
damente 20 empresas, incluindo 
tabaco, refrigerantes, produção de 
carne e bancos. 

Dentro de campo, o adversário 
do Galo tem algumas figurar co-
nhecidas no elenco. Os principais 

são os experientes atacantes Óscar 
Cardozo e Roque Santa Cruz. Eles 
têm, respectivamente, 39 e 41 anos 
de idade.

A dupla de paraguaios fez suces-
so na Europa antes de retornar ao 
país de origem. Entre 2007 e 2014, 
Cardozo marcou 172 vezes em 293 
jogos pelo Benfica, de Portugal.

Santa Cruz, por sua vez, não 
teve números tão expressivos, mas 
atuou pelo Bayern de Munique en-
tre 1999 e 2007. Após deixar o clu-
be alemão, teve a temporada mais 
artilheira da carreira na Inglaterra, 
onde marcou 23 gols em 46 parti-

das pelo Blackburn Rovers.

OUTRAS CURIOSIDADES 
SOBRE O LIBERTAD

 
O Libertad se classificou à Li-

bertadores de 2023 como vence-
dor do Campeonato Paraguaio de 
2022. Neste ano, lidera o “Apertu-
ra” com oito vitórias, um empate e 
uma derrota em 10 jogos. O clube 
já levantou a taça do torneio 22 ve-
zes, mas nunca chegou a conquis-
tar a Libertadores. 

Além da dupla de veteranos 
no ataque, o Atlético encontrará o 

goleiro Martín Silva, que defendeu 
o Olimpia-PAR na final do torneio 
internacional em 2013, vencido 
pelo Atlético na final contra o time 
paraguaio. 

Hoje com 40 anos, Martín Sil-
va é titular absoluto do clube de 
Assunção. Nesta temporada, ele 
disputou nove jogos e sofreu cinco 
gols. O uruguaio está no Libertad 
desde 2019.

O Atlético receberá o Libertad 
na quinta-feira, às 19h, no Minei-
rão, pela primeira rodada do Gru-
po G da Libertadores. (Superespor-
tes)

merciais. Para o dirigente, a ad-
ministradora do estádio não quer 
receber partidas de futebol.

“O Cruzeiro tentou por inú-
meras vezes chegar a um acordo e 
ter condições de jogar no estádio. 
Volto a falar, pertence ao governo 
e está temporariamente cedido à 
iniciativa privada. Fizemos uma 
série de propostas para Egesa, 
HAP e Construcap, as constru-
toras que formam o consórcio. 
Todas elas seguindo padrões 
mínimos praticados em estádios 
cedidos ao redor do mundo. Ne-
nhuma delas foi aceita, não sei 
explicar o porquê”, afirmou o di-
rigente, em evento na ALMG. 

O dirigente classificou as pro-
postas da Minas Arena como ina-
ceitáveis. “Me parece que não há 
qualquer interesse em ter futebol 
no estádio. As propostas da Minas 
Arena apresentam condições pio-
res das que tivemos no ano pas-
sado quando já eram totalmente 
inaceitáveis e não respeitavam o 
valor do Cruzeiro e sua torcida. 

Nenhuma participação em recei-
ta comercial, venda de comida e 
bebida e camarotes. Não é justo 
e não tem quem me convença do 
contrário”.

OPERAÇÃO DO MINEIRÃO

Gabriel Lima disse que o Cru-
zeiro apresentou, no ano passado, 
uma proposta para um operador 
externo administrar o estádio, o 
que geraria redução nos gastos 
do governo em repasses para a 
Minas Arena e garantiria retorno 
financeiro à administradora. Ape-
sar disso, a gestora do estádio não 
aceitou.

“Ao longo do ano passado, 
apresentamos uma outra propos-
ta que trazia um operador máster 
renomado para melhorar a quali-
dade dos serviços prestados. Re-
duzia o aporte do governo, reco-
nhecia o Cruzeiro e a importância 
na geração de receitas e garantia 
para a Minas Arena, pelo menos, 
o mesmo valor faturado em 2022. 

Não foi aceito”, destacou.
O dirigente do Cruzeiro enten-

de que a Minas Arena quer redu-
zir custos com um novo operador 
e continuar recebendo do gover-
no do estado. 

“Pelo contrário, todas as in-
formações que tivemos foi que a 
Egesa, a HAP e a Construcap bus-
cam, na verdade, um operador 
para, em uma manobra contábil, 
reduzir seus custos, atingindo um 
índice financeiro e obrigando o 
governo a pagar ainda mais. Que-
ro reforçar que nossa discussão e 
pleito seja para que o Mineirão 
seja utilizado para sua finalidade.”

Gabriel Lima acrescentou que 
a intenção do clube é ter uma 
relação pacífica com a gestora: 
“Não somos contra a realização 
de shows, queremos a convivên-
cia harmônica entre os eventos de 
música e o futebol. E principal-
mente que esse histórico estádio, 
que pertence ao cidadão mineiro, 
seja usado na sua plenitude”. (Su-
peresportes)
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CELSO E EUNICE ROCHA SANTOS, felizes como nunca pois ganha-
ram mais dois netos. Desta vez, os gêmeos, GUSTAVO E JULIANA, filhos 
de Daniella Rocha Santos e Daniel Araújo, a família está em festa. Outros 
avós que estão em plena felicidade são WALDEIR E KATIA BARRETO, 
pois nasceu em São Paulo, a princesinha Maria Luiza, filha do médico 
Bruno Barreto e Flávia. Bênçãos para estas famílias que amo muito. 

O EX-PRESIDENTE DO MAX MIM, Charles Caldeira vai ser home-
nageado no torneio de BEATCH TÊNIS mais 50, neste sábado. E falando 
em Charles, ele segue no início de maio para Nova York para visitar sua 
filha que reside na maravilhosa Big Aplle.

ENQUANTO ISSO, o novo presidente Wellington Felix, já está com 
sua diretoria projetando a monumental FESTA JUNINA DO MAX MIM, 
que é considerada a maior e mais bela das gerais. Transformando o gi-
gantesco clube em uma verdadeira cidade Nordestina.

UM DOS FATORES determinantes para o sucesso de qualquer em-
presa é a liderança. Foi isso que apontou o relatório Global Leadership 
Forecast. Mas o curioso é que apenas um, em cada três CEOs, considera 
a qualidade da liderança em suas empresas “muito boa” ou “excelente”.

NAS IGREJAS e recepções, os arranjos florais assinados pela decora-
dora VANILDA MIRANDA TÊM SIDO ELOGIADÍSSIMOS. Ela sempre foi 
uma das mulheres mais finas e queridas do nosso circuito, guerreira, de 
um bom gosto indiscutível. Ama suas plantas e por isso mesmo, colhe 
em seu sítio FLORES E FOLHAGENS maravilhosas, que fornece também 
para outros decoradores. 

O BUTECO e barzinho FALA FINA, continua se tornando o ponto de 
encontro de amigos, inclusive além dos ESPETINHOS VARIADOS, estão 
sendo elogiados os tradicionais tira gostos de carne de sol com mandio-
ca, filé com fritas, frango a passarinho, caldos variados, etc. Encontrare-
mos lá na esquina mais charmosa do bairro Morada do Sol.

A DISTRIBUIÇÃO DOS 600 reais para as famílias carentes, doados 
pelo Governo, não estão beneficiando somente os humildes pois exis-
tem muitas pessoas que podem trabalhar e ficam acomodados devido a 
este benefício. Um presente como sabe o ELEITOREIRO para enganar os 
pobres, mas que precisa ser mais fiscalizado, pois como já disse, existem 
muitas famílias “mamando” neste gordo benefício. 

RECÉM CHEGADO da Europa, Odílio Ribeiro Mendes esteve ani-
versariando neste início de semana. Amanhã será a vez de ROSÂNGELA 
SILVEIRA, que vai comemorar a data em outra época devido ao feriado. 
Viva para eles...

VAP & VIP
ABRIGOS PARA MORADORES DE RUA 

AQUI em Moc existem bem montados ABRIGOS para moradores de rua. 
Pelo menos sei de um bem montado e confortável. Infelizmente, parece que 
a maioria prefere mesmo ficar nos PASSEIOS, jardins, em frente ao Automóvel 
Clube, em coberturas e até no sereno. Alguns que se acham no direito, princi-
palmente agora com o comando do PT, acham que não devem deixar os lugares 
públicos e irem para os abrigos.  A praça da Matriz por exemplo, foi cercada, 
mas já estamos vendo MORADORES DE RUA começarem a invadir a mesma 
novamente. É preciso proibir e leva-los para abrigos, pois do contrário, teremos 
novamente esta praça histórica invadida e destruída... 

DIFERENÇAS ABSURDAS

OS CONSUMIDORES continuam reclamando das diferenças absurdas nos 
preços dos HIPERMERCADOS. Existem muitos que possuem certos produtos 
da mesma marca e estão com aumentos absurdos, mas por outro lado, outros 
mais em conta, por isso mesmo, estamos vendo sempre as pessoas anotando os 
preços em um caderno a procura de boas ofertas. NO SETOR DE FRUTAS E LE-
GUMES, muita gente tem optado por comprar mesmo no MERCADO MUNICI-
PAL. Existem frutas que estão bonitas por fora e podre por dentro. OLHO VIVO. 

MEDICAMENTO 

O Ozempic, medicamento para tratamento de diabetes, tem sido procurado 
para uma outra finalidade: a perda de peso. Com ou sem supervisão médica, os 
relatos nas redes sociais têm se multiplicado, e com eles vêm riscos. 

NOSSO MERCADO 

A REFORMA DO MERCADO MUNICIPAL pelo visto está em ritmo de TARTA-
RUGA, pois é o que dizem os feirantes e todos nós que frequentamos o mesmo. 
Aliás, aquele local tão visitado pelos turistas, PERDEU SEU MAIS FAMOSO BUTE-
CO, ou seja, o CARRANCAS que ganhou vários concursos da COMIDA DE BUTE-
CO. Seu proprietário GUILHERME JANSEN transferiu o mesmo e abriu um novo 
CARRANCAS espetacular com comida mineira, churrasco e outras novidades no 
POSTO ABRANTES na saída de Pirapora. Sucesso...

PERDEU A TRADIÇÃO 

ONTEM CONVERSANDO com um grupo, todos foram unânimes em dizer 
que hoje a nossa EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA DE MOC, não tem mais a tradi-
ção dos últimos anos, desde que derrubaram os BARZINHOS, inclusive o do 
THEO que funcionou ali por várias décadas e era o ponto de encontro dos ami-
gos. Transformaram uma praça de alimentação em um jogo de interesse. Sauda-
des dos velhos tempos, dos grandes e importantes leilões, o baile do fazendeiro, 
encontro com a boa turma da Secretaria, Júnia Rabelo coordenando a revista da 
festa, e tudo muito bem organizado. Bons tempos... 

A FEIJOADA DO THEO continua causando expectativa com muita gente 
já formando seus grupos de amigos para a tradicional confraternização de 
casais e jovens dia 6 de maio no VICHI MARIA. Tudo sendo preparado com 
muitos detalhes e com amigos maravilhosos nos ajudando na organização. 
AS CAMISETAS que por sinal ficaram lindas em preto com FITAS COLORI-
DAS em homenagem aos CATOPÊS, deverão ser lançadas em breve. Como 
sempre, tudo com muita fartura, shows, animação, desfile de mulheres bo-
nitas arrasando nas customizações de suas blusas. O farto BUFFET MARILU-
CE PIMENTA coloca como sempre vários aparadores, não só com a famosa 
FEIJOADA, mas também com MASSAS seguidas de COMIDA DE BUTECO e 
DOCES CASEIROS

TODOS OS ESPAÇOS montados no VICHI MAIRA além do salão principal, 
são cobertos com tendas e ficam também superlotados

OUTRO GRUPO sempre presente: Deusdeth e Maria Lúcia Oliveira Badaró 
com os filhos Alanna e Alan Oliveira com a namorada Karoline Lima

ALÉM DO SALÃO principal, Cesar Costa estará montando outros espaços 
com tendas. Teremos o TRADICIONAL SORTEIO e é claro, os melhores 
MÚSICOS E BANDAS NOS HOMENAGEANDO. Outro aparador sempre elo-
giado é o CAFÉ DO LÚ, comandado pelo metre Luciano Macedo nesta foto 
do ano passado com este jornalista e Silvana Mameluque

TIVE O PRIVILÉGIO de conviver com meus inesquecíveis amigos IVAN E 
MÊRCES GUEDES desde que eles moravam no Jardim São Luiz e os meni-
nos ainda eram pequenos. Uma amizade de verdadeiros irmãos, sempre 
presentes. O tempo passou e eles partiram para os braços do senhor dei-
xando exemplos nobres para os filhos: LEONARDO, LINTTON, LUCIANO E 
LEANDRO. Hoje eles estão seguindo os conselhos dos pais e trabalhando 
com dinamismo e fazendo crescer cada vez mais a rede da DROGRARIA 
MINAS BRASIL. Na foto, eles na inauguração da 57º loja da MINAS BRASIL, 
desta vez em São João da Ponte. Aplausos e mais aplausos

SAULO FIGUEIREDO CAMPOS com a esposa Nayara, também curtiram a 
BAIANEIRA com os amigos, prometem marcar presença também no dia 6 
de maio, na FEIJOADA DO THEO

CRISTIANO CRUZ, Camila Nassau e este jornalista em recente encontro. 
Eles foram curtir o feriadão em Arraial D’ Ajuda

UMA DAS GRANDES atrações na FEIJOADA DO THEO, será a banda PA-
GODE DA VIVI, que está fazendo um senhor sucesso no famoso MAPA DE 
MINAS. Eles animam com pagode, samba e axé, deixando a pista fervilhan-
te. Depois será a vez de outra banda que dispensa comentários, ou seja, 
“TWO NINGTH SAMBA” sob o comando do excelente e animado vocalista 
VICTOR VIGIONI, além de outras atrações

SEMPRE PRESENTES: Ludmila Muratori e  Eduardo Coelho; Lucas Avelino 
e; Larissa Viana

NESTE FERIADO Rogério e Sarah Sapori, foram com suas duas princesas, 
Brisa e Analu, curtir a Cidade Maravilhosa

NO ANO passado e em todas as Feijoadas, ALTAIR CARLOS JR, com a espo-
sa Alba Valéria, e o filho, Matheus Felipe Niza


